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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Penalizan venta irregular de alcohol  
La penalización con tres años de cárcel en contra de quien venda bebidas alcohólicas sin 
los permisos correspondientes y con cuatro años y medio a quien lo haga a menores de 
edad, fue aprobada por las Comisiones Unidas de Gobernación y de Salud del Congreso 
del Estado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Melquiades, avanzada del gobierno del PAN para apoderarse de la BUAP 
Resulta paradójico, pero es la percepción de estudiantes y académicos de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla: “Melquiades Morales Flores, es egresado de aquí; tiene 

una carrera política respetable; es priista; pero nada tiene que hacer en la Presidencia de 
la Fundación de la institución, porque representa a los intereses del PAN que encabeza en 
el Estado Rafael Moreno Valle Rosas y pone en tela de duda la soberanía e identidad 
universitaria que dice defender el Rector Alfonso Esparza Ortiz”. (Heraldo) 

   

 

 

Pide BUAP mantener recursos a educación 
Ante la redistribución que llevaría a cabo la Cámara de Diputados lo cual implicaría un 
recorte de 2 mil 200 millones de pesos a universidades públicas dentro del proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2014, el rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) Alfonso Esparza Ortiz, pronosticó que de 
ejecutarse dicho esquema la institución se vería afectada con una participación menor en 
fondos extraordinarios, lo que limitaría el crecimiento en infraestructura física. (Síntesis) 

  

 

 

Prefieren diputados show motivacional a la ciencia 
El presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología, Hugo Alejo Domínguez, justificó la 
erogación de 30 millones de pesos anuales que la administración estatal destina al evento 

privado la Ciudad de las Ideas, foro al que calificó de “motivacional” porque permite 
“aperturar” nuevas ideas para las nuevas generaciones. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Cae red de corrupción en Conagua; ex delegado Manuel Beristáin, prófugo de la 
justicia 
El Juzgado Décimo Primero de Distrito liberó orden de aprehensión en contra de Manuel 
Beristáin Gómez, ex delegado de la Conagua en Puebla, así como a dos de sus 

subordinados por el delito de “uso indebido de atribuciones y facultades” al omitir el 
cobro de los derechos de un pozo de agua por casi 9 millones de pesos en perjuicio del 
erario público de la Federación en el marco del proceso penal 55/2013 de ese tribunal. 

(Cambio) 
  
 

 

A prueba, “Ecobici” en Centro Histórico  

La empresa Clear Channel Outdoor de México de SA de CV recibirá la concesión para el 
servicio de renta de bicicletas denominado "Smartbike" en el Centro Histórico en caso de 
funcionar el programa piloto que se lanzará antes de finalizar el mes de noviembre. 
(Milenio digital) 

  
 

 

La discusión del cambio climático ha eclipsado la de temas más importantes 
Toharia: 

La discusión sobre el calentamiento global, base del llamado cambio climático, “ha 
eclipsado, ha fagocitado otros temas de gran importancia para la humanidad”, sostuvo 
ayer el director del Museo de las Ciencias de Valencia, España, Manuel Toharia Cortés. No 

ha ocurrido la catástrofe que se anunció hace algunos años, y el Panel Internacional para 
el Cambio Climático (IPCC por sus siglas en inglés) ha tenido que reconocer que en los 
últimos 15 años la temperatura del planeta, tal como ellos la miden, no ha aumentado e 
incluso ha disminuido un poco, ilustró el científico. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 Plantea RMV la construcción de 3 distribuidores y un tren para 2014 

http://impreso.milenio.com/
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Alcanzar una bolsa de 65 mil millones de pesos para 2014 y la construcción de tres 
distribuidores viales, son las prioridades que el gobernador Rafael Moreno Valle planteó a 
los diputados federales del PRI, PAN y PRD. (e-consulta) 

 

 

 

 

Presenta RMV a legisladores proyectos de Puebla para presupuesto 2014 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió este lunes con diputados federales poblanos 

de diversos partidos, a quienes presentó los proyectos del Estado que le interesa incluir 
en el Presupuesto Federal de Egresos 2014, mismo que será aprobado en la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se iniciará programa de obras viales este mismo año: Tony Gali 
El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali informó que en coordinación con el 
Gobernador Rafael Moreno Valle se decidió adelantar los trabajos de pavimentación con 
concreto hidráulico de las avenidas 25 y 31 Poniente y manifestó su beneplácito ya que 

desde el inicio de su administración se van realizar los trabajos que beneficiarán a un 
número importante de poblanos. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle se reúne con diputados federales para incluir proyectos en PEF 
2014 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió la noche de este lunes, en Casa Puebla, con 
diputados federales poblanos de diversos partidos, a quienes presentó los proyectos del 

Estado que le interesa incluir en el Presupuesto Federal de Egresos 2014, el cual será 
aprobado en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Exigen aclarar deuda en Salud 
La Comisión Anticorrupción del Senado exigió al Gobierno federal investigar la 
megadeuda de $322 millones que dejó la Administración de FCH (Reforma) 

  
 

 
Dudan de eficacia de escuela segura 
Un informe del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo (Coneval) 
señala que no hay elementos para determinar si el programa Escuela Segura ha logrado 

reducir la inseguridad o el consumo de drogas en las más de 53 mil escuelas incluidas en 
el esquema. (El Universal) 

 
 

 

 

Osorio pide pruebas, no dichos a Maduro 

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que Venezuela no ha 
proporcionado información precisa sobre el avión de matrícula mexicana que fue 

destruido la semana pasada y sobre el cargamento que llevaba. (Milenio digital)  
  
 

 

En Michoacán falta eficacia, no más militares: Vallejo 
El gobernador Fausto Vallejo Figueroa aseguró que no se requieren más policías y 
soldados para hacer frente al crimen organizado en Michoacán, sino una estrategia de 
seguridad con más labor de inteligencia que impida las extorsiones a gobiernos 
municipales y ciudadanos. (La Jornada) 

  
 

 

Index ve retroceso de una década con ISR 
La reforma fiscal eliminó el subsidio de 50% en el pago del impuesto que Fox dio a las 
maquiladoras en el 2003, debido a la competencia china: Óscar Mata. (El Economista 

Digital) 
  
 

 

Seguridad pública, la asignatura pendiente; hay impunidad: CCE 

El sector empresarial denunció que los actos violentos que persisten en algunas 
entidades, principalmente en Michoacán, han orillado a que las actividades económicas se 
vean amenazadas, deterioradas o interrumpidas por robos, secuestros y la extorsión 
como cobro de piso, derecho de paso, por hectárea, por cabezas de ganado o como 

cuotas sobre la producción y en los procesos de negocio. (Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Escasez de gas impacta al PIB; pidieron a empresas racionar el consumo 
El Banco de México reveló que, derivado de la escasez de gas natural en el segundo 
trimestre de este año, Petróleos Mexicanos solicitó a las empresas que racionaran el 
consumo del energético, lo que provocó que se profundizara  la caída del Producto 

Interno Bruto (PIB). (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Inauguran Rivera y Moreno Valle la Zavaleta 
El presidente municipal Eduardo Rivera y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguraron la 

pavimentación con concreto hidráulico de la calzada Zavaleta, cuya inversión fue de 47.2 millones de pesos. En su 
discurso, el edil poblano destacó que la pavimentación de esta importante vialidad representa más de 85 calles de 
la ciudad que han sido atendidas por las autoridades municipales. Aseveró que el concreto hidráulico que se han 
aplicado “llegó para quedarse” y dar solución a los problemas del deterioro del pavimento de la ciudad, con el 
apoyo de la inversión conjunta con el gobierno del estado. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114623  
 

INTOLERANCIA 

 Arriban primeras bicis para ciclovías 
Llegaron las primeras 100 bicicletas que serán utilizadas para incentivar el uso de las ciclovías que se 
construyeron en el primer cuadro de la ciudad y que hasta la fecha permanecen prácticamente sin utilizarse. Es la 

empresa Clear-Channel la que proveerá estas bicicletas durante el periodo del programa piloto que en los 
próximos días arrancará, como lo anunció el presidente municipal Eduardo Rivera. Será este día cuando los 
regidores del cabildo poblano y el Inplan se reúnan para determinar el plazo, detalles técnicos, términos del 
programa piloto y el esquema que se utilizará para el uso gratuito para la implementación de este proyecto. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114624  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Listo concreto hidráulico en Zavaleta 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
inauguraron la pavimentación en concreto hidráulico de la calzada Zavaleta en el tramo comprendido entre el 
bulevar Atlixco-Recta a Cholula con una inversión de 47 millones 265 mil 141 pesos. Moreno Valle anunció que 
esta obra se une a los trabajos realizados también en la 11 norte-sur, donde de igual forma se colocó concreto 
hidráulico en el acceso para el Sistema RUTA. Destacó que al igual que el gobierno del estado ha trabajado con el 
edil, Eduardo Rivera, también se tienen acuerdos con el presidente electo, Antonio Gali Fayad para seguir 

haciendo pavimentaciones como la calzada Zavaleta. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65830listo-concreto-hidráulico-en-zavaleta#.UoH3gOWv5KY  
 
NG PUEBLA  

 Arrancan RMV y Rivera Festival Internacional de Teatro 'Héctor Azar' 
El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la presentación de la tercera 

edición del Festival Internacional de Teatro Héctor Azar 2013, que se realizará del 15 al 26 del mes en curso, con 
110 actividades gratuitas. En total, añadió el Ejecutivo estatal, el Festival contará con la participación en 22 
sedes, de 770 artistas de 16 países. En Casa Puebla, Moreno Valle resaltó que se trata de un evento de clase 
mundial, que se posicionó en corto tiempo y ha sido reconocido por la UNESCO. El mandatario manifestó que este 

Festival deja atrás el elitismo porque todas las expresiones culturales convergen y podrán ser apreciadas de 
manera gratuita por ciudadanos de diversos sectores. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65829 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114623
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114624
http://www.ngpuebla.com/puebla/65830listo-concreto-hidráulico-en-zavaleta#.UoH3gOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65829arrancan-rmv-y-rivera-festival-internacional-de-teatro-héctor-azar#.UoH3q-Wv5KY
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Denuncia ayuntamiento a 18 involucrados del caso San Pablo Xochimehuacan 

El ayuntamiento denunciará penalmente a 18 personas por participar en los daños al mobiliario de la presidencia 
de la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacan, anunció Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación 
Municipal. A la vez informó de una nueva elección para elegir al administrador del Comité de Agua Potable pero 

en esta ocasión bajo la organización de la dirección de Juntas Auxiliares a efecto de generar las condiciones de 
gobernabilidad y descartar señalamientos de favorecer a algún grupo. Entrevistado en Palacio Municipal, 
Alcántara Montiel aseguró que el gobierno municipal no cederá a "caprichos" de ningún grupo ciudadano. (Marco 

A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189659.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Acuerdan la SEP y el Ayuntamiento que no cerrarán 31 escuelas clausuradas 

El Gobierno del Estado acordó con el Ayuntamiento de Puebla que ninguna de las 31 escuelas privadas que fueron 
clausuradas el viernes pasado por no cumplir con la normativa municipal será cerrada de manera permanente 
para evitar afectaciones a los alumnos. Jorge Benito Cruz Bermúdez, subsecretario de Educación Media Superior 
de la SEP, afirmó que se tomó dicho acuerdo al conocer la preocupación por parte de los padres de familia por el 
futuro de los planteles. Indicó que la SEP se convertirá en una especie de gozne entre la Comuna y dichas 

instituciones para garantizar que cumpla con dichas disposiciones. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189655.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 No prohibirán estacionarse en extrema derecha en la Calzada: Lara Terrón 
El Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que el ayuntamiento de 
Puebla no prohibirá el estacionamiento en extrema derecha en la Calzada Zavaleta,  como se propuso durante la 
puesta en marcha de dicha vialidad. Tras la inauguración de la obra, el funcionario municipal detalló que no habrá 

sanciones para los automovilistas que usen las vías de comunicación para aparcar, ya que no quisieron afectar a  
los comensales y a los propios comerciantes de la zona. Detalló que realizaron un estudio técnico en la Zavaleta y 

la misma arrojó que la calzada es una de las más recurridas por su afinidad comercial. (Elizabeth Cervantes 
Silverio) 
http://sintesis.mx/articulos/71520/no-prohibiran-estacionarse-en-extrema-derecha-en-la-calzada-lara-
terron/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Concreto hidráulico para la 25 y 31 Poniente este año 
El presidente municipal electo de Puebla, Tony Gali, informó que en coordinación con el gobernador Rafael Moreno 
Valle se decidió adelantar los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico de las avenidas 25 y 31 Poniente 
y manifestó su beneplácito, ya que desde el inicio de su administración se van realizar los trabajos que 
beneficiarán a un número importante de poblanos. “Es un gran esfuerzo el que realiza el gobierno del estado para 

recuperar fondos federales, sobre todo los recursos que tienen fecha límite de aplicación. Es por eso que antes del 
arranque de mi gestión se realizará esta obra que había comprometido en mi campaña”. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114622  
 

 
MILENIO  

 Avanza Clear Channel en concesión de renta de bicicletas  

La empresa Clear Channel Outdoor de México de SA de CV recibirá la concesión para el servicio de renta de 
bicicletas denominado "Smartbike" en el Centro Histórico en caso de funcionar el programa piloto que se lanzará 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189659.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189655.htm
http://sintesis.mx/articulos/71520/no-prohibiran-estacionarse-en-extrema-derecha-en-la-calzada-lara-terron/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71520/no-prohibiran-estacionarse-en-extrema-derecha-en-la-calzada-lara-terron/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114622
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antes de finalizar el mes de noviembre. Es la misma compañía que recibió en el 2012 una ampliación de diez años 
más en la concesión para el manejo de publicidad en los parabuses de la capital del estado y es la misma que 
presta el servicio de "Ecobici" Sistema de Transporte Individual en la Ciudad de México desde diciembre de 2009. 
Personal de la empresa grabó ayer en el zócalo de Puebla imágenes para comerciales de televisión que serán para 
promocionar este servicio de alquiler de bicicletas. (Iván Tirzo) 

http://www.milenio.com/region/Avanza-Clear-Channel-concesion-bicicletas_0_188381740.html  
 
MILENIO  

 Firman convenio para construcción de nueva sede de Archivo Municipal 

El Ayuntamiento de Puebla firmó un convenio con la Fundación Jenkins, con el cual se estará construyendo una 
nueva sede para el Archivo Municipal en la Antigua Cementera, ubicada en 15 de mayo y bulevar Atilac, en la 
colonia Cementos Atoyac. La inversión que hará el Gobierno Municipal será de 8 millones 112 mil 215 pesos, a 
complementarse con poco más de 18 millones de pesos que aportará la Fundación Jenkins. El espacio albergará el 
Archivo histórico, el Archivo de concentración y las oficinas administrativas de la dependencia, así como una 
oficina alterna para el Presidente Municipal, que lucirá en edificios de arquitectura industrial del siglo XX. 

(Redacción) 
http://www.milenio.com/region/Firman-convenio-construccion-Archivo-Municipal_0_188381639.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Comuna y Fundación Jenkins pactan construir nuevo Archivo Municipal 

El Ayuntamiento de Puebla firmó un convenio con la Fundación Jenkins, con el cual se construirá una nueva sede 
para el Archivo Municipal en la Antigua Cementera, ubicada en 15 de mayo y bulevar Atilac, en la colonia 
Cementos Atoyac. La inversión que hará el gobierno municipal será de 8 millones 112 mil 215 pesos, a 
complementarse con poco más de 18 millones de pesos que aportará la Fundación Jenkins. El espacio albergará el 
Archivo histórico, el Archivo de concentración y las oficinas administrativas de la dependencia, así como una 

oficina alterna para el Presidente Municipal, que lucirá en edificios de arquitectura industrial del siglo XX. (e-
consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/ciudad/comuna-y-fundacion-jenkins-pactan-construir-nuevo-archivo-
municipal  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla y Fundación Jenkins anuncian construcción de nueva sede de Archivo 
Municipal 

El Ayuntamiento de Puebla firmó un convenio con la Fundación Jenkins, con el cual se estará construyendo una 
nueva sede para el Archivo Municipal en la Antigua Cementera, ubicada en 15 de mayo y bulevar Atilac, en la 
colonia Cementos Atoyac. La inversión que hará el Gobierno Municipal será de 8 millones 112 mil 215 pesos, a 
complementarse con poco más de 18 millones de pesos que aportará la Fundación Jenkins. El espacio albergará el 

Archivo histórico, el Archivo de concentración y las oficinas administrativas de la dependencia, así como una 
oficina alterna para el Presidente Municipal, que lucirá en edificios de arquitectura industrial del siglo XX. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46217:archivo-municipal-de-puebla-se-
construir%C3%A1-en-la-antigua-cementera&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Planean construir centro para matrimonios en conflicto en Puebla 
Diputados buscarán cabildear con la Comisión de Presupuesto para el 2014 una partida de 20 millones de pesos 

para la construcción y operación de un Centro de Convivencia Familiar para matrimonios en conflicto, así como un 
hospital de maltrato infantil, indicó la diputada local panista y presidenta de la Comisión Especial de la Familia, 
Ana María Jiménez. Indicó que la intención de estos centros de convivencia es buscar un lugar para mediar 
conflictos  de padres cuyos hijos se toman de rehenes y en venganza algunos de los progenitores prohíben ver a 
sus hijos por lo que el centro será un lugar con la protección y el clima apropiado para las visitas de los padres 
con sus hijos. De la misma manera anunció que trabajan para poder crear una clínica contra el maltrato infantil 
para poder implementar los protocolos correctos que permitan detectarlo. (Marisol Córdoba) 

http://www.milenio.com/region/Avanza-Clear-Channel-concesion-bicicletas_0_188381740.html
http://www.milenio.com/region/Firman-convenio-construccion-Archivo-Municipal_0_188381639.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/ciudad/comuna-y-fundacion-jenkins-pactan-construir-nuevo-archivo-municipal
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/ciudad/comuna-y-fundacion-jenkins-pactan-construir-nuevo-archivo-municipal
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46217:archivo-municipal-de-puebla-se-construir%C3%A1-en-la-antigua-cementera&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46217:archivo-municipal-de-puebla-se-construir%C3%A1-en-la-antigua-cementera&Itemid=125
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46242:planean-construir-centro-para-
matrimonios-en-conflicto-en-puebla&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Colonos antorchistas piden servicios al gobierno estatal 
Unas 200 personas simpatizantes de Antorcha Campesina se manifestaron afuera de las oficinas de gobierno que 
están en la Avenida Reforma, entre 7 y 9 Norte, esto para exigir que lleven los servicios de agua, electricidad, 

pavimentación y drenaje a sus colonias, pues fueron algunas de las promesas de campaña que la actual 

administración no ha cumplido. La señora Ana María Torres Flores, de la colonia Primero de Mayo, pidió que se 
pavimenten las tres calles que faltan del lugar y electricidad, pues las 500 personas que habitan allí se ven 
perjudicadas por la falta de estos servicios.. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54429&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Colonos-
antorchistas-piden-servicios-al-gobierno-estatal  
 
RETO DIARIO 

 Comuna denunciará a rijosos de Xochimehuacán por daños a presidencia 
Luego que habitantes de San Pablo Xochimehuacán irrumpieron en las instalaciones de la presidencia auxiliar de 
esta demarcación, debido a que desde hace poco más de dos meses no tienen agua potable, lo que ha originado 
una deuda de 49 mil pesos a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el secretario de Gobernación, Eduardo 
Alcántara Montiel, informó que la Comuna presentará una denuncia penal contra 18 personas por los disturbios 

ocasionados la mañana del pasado domingo durante dicha manifestación. En entrevista, el encargado de la 

gobernabilidad en el municipio, indicó que un total de 18 personas han sido identificadas por el conflicto 
registrado el 10 de noviembre, entre ellos, Adolfo Montiel, autoproclamado presidente del Comité de Agua Potable 
en Xochimehuacán. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54425&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-
denunciara-a-rijosos-de-Xochimehuacan-por-danos-a-presidencia  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA  

 Comuna y Fundación Jenkins pactan edificar Archivo Municipal 
El Ayuntamiento de Puebla firmó un convenio con la Fundación Jenkins, con el cual se estará construyendo una 

nueva sede para el Archivo Municipal en la Antigua Cementera, ubicada en 15 de mayo y bulevar Atilac, en la 

colonia Cementos Atoyac. La inversión que hará el Gobierno Municipal será de 8 millones 112 mil 215 pesos, a 
complementarse con poco más de 18 millones de pesos que aportará la Fundación Jenkins. El espacio albergará el 
Archivo histórico, el Archivo de concentración y las oficinas administrativas de la dependencia, así como una 
oficina alterna para el Presidente Municipal, que lucirá en edificios de arquitectura industrial del siglo XX. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65850comuna-y-fundación-jenkins-pactan-edificar-archivo-

municipal#.UoH3FOWv5KY  
 
NG PUEBLA  

 No seremos rehenes de caprichos, sentencia Alcántara 
El secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel, sentenció que el ayuntamiento no será "rehén 
de caprichos" ante los amagos de violencia de vecinos de la junta auxiliar San Pablo Xochimehuacán, por la 
elección para elegir la presidencia del Comité de Agua Potable, a tiempo anunció que las elecciones se repetirán. 

En el proceso de la elección se inscribieron cuatro planillas, de las cuales una fue excluida y "casualmente obtuvo 
más votos", detalló Alcántara Montiel. Fue como Eduardo Alcántara ratificó que a partir de este lunes el servicio 

de agua queda garantizado para los pobladores de  San Pablo Xochimehuacán. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65831no-seremos-rehenes-de-caprichos-sentencia-alcántara#.UoH3T-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46242:planean-construir-centro-para-matrimonios-en-conflicto-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46242:planean-construir-centro-para-matrimonios-en-conflicto-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54429&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Colonos-antorchistas-piden-servicios-al-gobierno-estatal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54429&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Colonos-antorchistas-piden-servicios-al-gobierno-estatal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54425&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-denunciara-a-rijosos-de-Xochimehuacan-por-danos-a-presidencia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54425&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-denunciara-a-rijosos-de-Xochimehuacan-por-danos-a-presidencia
http://www.ngpuebla.com/puebla/65850comuna-y-fundación-jenkins-pactan-edificar-archivo-municipal#.UoH3FOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65850comuna-y-fundación-jenkins-pactan-edificar-archivo-municipal#.UoH3FOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65831no-seremos-rehenes-de-caprichos-sentencia-alcántara#.UoH3T-Wv5KY
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EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban en lo general reforma para finalizar venta sin permisos de bebidas alcohólicas    
La penalización con tres años de cárcel en contra de quien vendan bebidas alcohólicas sin los permisos 

correspondientes y con cuatro años y medio en contra de quien lo haga a menores de edad fue aprobada por las 
Comisiones Unidas de Gobernación y de Salud. Eric Cotoñeto Carmona, diputado local del PRD, reveló que los 
legisladores se reservaron el artículo 199 sexies para analizar la posibilidad de establecer una agravante por la 
venta de bebidas adulteradas, lo cual, se decidirá en el próximo miércoles previo a la sesión del pleno.  (Efraín 
Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189685.htm  
 

 
E-CONSULTA 

 Iniciará Gali programa de obras viales este mismo año 
El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, informó que en coordinación con el gobernador 

Rafael Moreno Valle se decidió adelantar los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico de las avenidas 25 
y 31 Poniente y manifestó su beneplácito ya que desde el inicio de su administración se van realizar los trabajos 
que beneficiarán a un número importante de poblanos. “Es un gran esfuerzo el que realiza el gobierno del estado 
para recuperar fondos federales, sobre todo los recursos que tienen fecha límite de aplicación. Es por eso que 
antes del arranque de mi gestión se realizará esta obra que había comprometido en mi campaña”. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/ciudad/iniciara-gali-programa-de-obras-viales-este-mismo-ano  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se iniciará programa de obras viales este mismo año: Tony Gali 
El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, informó que en coordinación con el gobernador 
Rafael Moreno Valle se decidió adelantar los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico de las avenidas 25 

y 31 Poniente y manifestó su beneplácito ya que desde el inicio de su administración se van realizar los trabajos 
que beneficiarán a un número importante de poblanos. “Es un gran esfuerzo el que realiza el gobierno del estado 
para recuperar fondos federales, sobre todo los recursos que tienen fecha límite de aplicación. Es por eso que 
antes del arranque de mi gestión se realizará esta obra que había comprometido en mi campaña”. En entrevista 
previa a la  inauguración de la Casa del Adolecente, donde estuvo acompañado por su esposa Dinorah López de 
Gali, el Alcalde electo adelantó que sostendrá una reunión con Silvano Aureoles y Alberto Villareal (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/se_iniciara_programa_de_obras_viales_este_mismo_ano_tony_gali#.UoGBC

OWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Iniciativa privada, medios y sociedad unen fuerzas para ‘Que Puebla no tenga frío’ 

Más de 30 mil 507 cobertores nuevos para beneficiar a unas 80 comunidades es la meta que este año desea 
alcanzar la campaña denominada “Que Puebla no tenga frío”, una iniciativa de Televisa Puebla que desde hace 
tres años convoca a la unidad de la sociedad, clubes rotarios, medios de comunicación, cámaras de la industria, 
iniciativa privada, así como gobierno estatal y municipal en apoyo de los que menos tienen. “Que Puebla no tenga 
frío” tendrá su evento cumbre el próximo 14 de noviembre en el estacionamiento del Complejo Cultural 
Universitario (CCU) de la BUAP, donde al aire la televisora tendrá una proyección regional que también involucra a 
los sistemas de cable local, los diferentes medios de comunicación participantes desarrollarán transmisiones en 

vivo y el lugar también se convertirá en un gran centro de acopio. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/iniciativa_privada_medios_y_sociedad_unen_fuerzas_para_que_puebla_no_t

enga_frio#.UoGC-uWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Gali anuncia pavimentación de 25 y 31 Poniente para este mismo año 
El presidente municipal Electo de Puebla, Tony Gali informó que en coordinación con el Gobernador Rafael Moreno 
Valle se decidió adelantar los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico de las avenidas 25 y 31 Poniente 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189685.htm
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/ciudad/iniciara-gali-programa-de-obras-viales-este-mismo-ano
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_iniciara_programa_de_obras_viales_este_mismo_ano_tony_gali#.UoGBCOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_iniciara_programa_de_obras_viales_este_mismo_ano_tony_gali#.UoGBCOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/iniciativa_privada_medios_y_sociedad_unen_fuerzas_para_que_puebla_no_tenga_frio#.UoGC-uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/iniciativa_privada_medios_y_sociedad_unen_fuerzas_para_que_puebla_no_tenga_frio#.UoGC-uWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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y manifestó su beneplácito ya que desde el inicio de su administración se van realizar los trabajos que 
beneficiarán a un número importante de poblanos. “Es un gran esfuerzo el que realiza el gobierno del estado para 
recuperar fondos federales, sobre todo los recursos que tienen fecha límite de aplicación. Es por eso que antes del 
arranque de mi gestión se realizará esta obra que había comprometido en mi campaña”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46222:tony-gali-iniciar%C3%A1-

programa-de-obras-viales-este-mismo-a%C3%B1o&Itemid=125  
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La cultura dejo de ser para la elite define el Gobernador Rafael Moreno Valle al inicio del Festival 

Internacional de Teatro Héctor Azar. 
 Diputados aprueban en comisiones la ley para la venta y consumo de alcohol enviada por el Ejecutivo 

Estatal. 
 El Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle inauguro el concreto hidráulico de la Calzada Zavaleta y 

anuncio intervención en la 25 y 31 poniente. 
 Locatarios de la Plaza San José contemplan el amparo Federa para evitar el cobro de estacionamiento la 

empresa argumenta la propiedad del predio para comercializar el servicio. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Ayer día de entregas en Puebla, con una inversión de 35 mdp se inauguraron las instalaciones de la Casa 
del Adolescente, ahí ya se tendrán todos los servicios de una casa de asistencia.  

 Se entregó la calzada Zavaleta, después de que se inició la pavimentación con concreto hidráulico, 
gobernador y alcalde inauguran esta vialidad con una inversión de 47 mdp, estuvieron ahí miembros de 
Consejo en Defensa de los Límites Territoriales y se manifestaron ante ERP, yo tengo mis dudas.  

 Vamos a revisar como queda el tema del estacionamiento en calzada Zavaleta.  
 El gobernador encabezó la presentación de la tercera edición de Festival Internacional de Teatro del 15 al 

26 de noviembre, 110 actividades gratuitas, no se lo pierda.  
 Se aprueba en comisiones una iniciativa que envió RMV para controlar la venta de alcohol.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En Zavaleta 45 mdp de inversión, inauguraron ya Zavaleta, ya la habían terminado pero no la habían 
inaugurado formalmente, el corte del listón fue ayer y es un beneficio importante para la zona sur 
poniente de la ciudad, estuvo el gobernador y el presidente municipal para el corte del listón.  

 Tony Gali se reúne con los diputados federales para trabajar sobre lo mismo, los proyectos del 2014, se 
necesita para todo mayor dinero.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla presentara denuncia penal en contra de 18 personas por los disturbios 

registrados en San Pablo Xochimihuacan informo Eduardo Alcántara Secretario de Gobernación Municipal.. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46222:tony-gali-iniciar%C3%A1-programa-de-obras-viales-este-mismo-a%C3%B1o&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46222:tony-gali-iniciar%C3%A1-programa-de-obras-viales-este-mismo-a%C3%B1o&Itemid=125
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 La seguridad en Puebla se convierte en otro montaje en la Secretaria de Seguridad Publica se registran 

movimientos despiden a Raúl Gómez como Sub. Secretario de Coordinación y Operación Policial para dejar 
en su lugar a Ofelia Flores Ramos si la administrativa de García Luna que fue la que interno el expediente 

contra la Francesa Florence Cassez. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Presidente Municipal Electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, informó que en coordinación con el 
Gobernador Rafael Moreno Valle se decidió adelantar los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico 
de las avenidas 25 y 31 Poniente y manifestó su beneplácito ya que desde el inicio de su administración se 
van realizar los trabajos que beneficiarán a un número importante de poblanos. 

 El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle  junto con  los alcaldes en funciones y el edil electo de 
Puebla, Eduardo Pérez y Antonio Gali Fayad inauguraron la Calzada Zavaleta, la cual tuvo una inversión de 

47 millones de pesos. 
 El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali informó que en coordinación con el Gobernador Rafael 

Moreno Valle se decidió adelantar los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico de las avenidas 25 
y 31 Poniente y manifestó su beneplácito, ya que desde el inicio de su administración se van realizar los 
trabajos que beneficiarán a un número importante de poblanos. 

 El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la presentación de la 

tercera edición del Festival Internacional de Teatro Héctor Azar 2013, que se realizará del 15 al 26 del mes 
en curso, con 110 actividades gratuitas. 

 El secretario de Seguridad Pública en el municipio de Puebla, Amadeo Lara Terrón dio a conocer que en las 
curvas que conecta al bulevar Atlixco con la Calzada Zavaleta está prohibido estacionarse en extrema 
derecha. 

 Luego del enfrentamiento registrado ayer entre los habitantes de San Pablo Xochimehuacán que 
provocaron desmanes en el Comité del Agua de dicho lugar, el secretario de Gobernación Municipal de 

Puebla, Eduardo Alcántara  informó que presentaron denuncias en contra de 18 personas, entre ellas 
Adolfo Montiel supuesto ganador de las elecciones  para dirigir el Comité del Agua. 

 Luego del enfrentamiento registrado ayer entre los habitantes de San Pablo Xochimehuacán que 
provocaron desmanes en el Comité del Agua de dicho lugar, el secretario de Gobernación Municipal de 
Puebla, Eduardo Alcántara  informó que presentaron denuncias en contra de 18 personas, entre ellas 
Adolfo Montiel supuesto ganador de las elecciones  para dirigir el Comité del Agua. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El 60 por ciento de las instituciones educativas que fueron clausuradas simbólicamente por el 

ayuntamiento de Puebla, ya comenzaron a pagar multas e ingresar documentación para cumplir con los 
pendientes. Se acordó que si en un lapso de 30 días no cumplen, será clausurado el inmueble, informó que 
secretario de gobernación municipal, Eduardo Alcántara. 

 El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez y el alcalde 
electo, Antonio Gali Fayad, inauguraron la obra de pavimentación con concreto hidráulico en la calzada 
Zavaleta que tuvo una inversión de 47 millones de pesos y que beneficiará a cientos de personas que 
transitan por la zona. 

 El ayuntamiento de Puebla presentará denuncias penales en contra de 18 personas que están 
desestabilizadas y generando desmanes en las instalaciones del comité de agua en San Pablo 
Xochimehuacan, anunció el secretario de gobernación municipal, Eduardo Alcántara. 

 El director de turismo municipal, Alejandro Cañedo, reconoció que no hay suficiente cuartos de hotel para 
recibir a los turistas debido a que los eventos que se realizan actualmente han logrado una ocupación del 
100 por ciento. 

 Con la finalidad de fomentar la cultura entre los poblanos, los gobiernos municipal y estatal presentaron el 
festival internacional de teatro “Héctor Sazar 2012” con su tercera edición. 
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VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El presidente Enrique Peña Nieto visitará Puebla mañana miércoles. 

 Anuncia el Gobernador pavimentación hidráulica en 25 y 31 poniente. 
 Denunciarán vandalismo contra alcaldía en Xochimehuacan. 
 Van a crear un Centro de Convivencia para familias divorciadas. 

 Continuará el ordenamiento en “Los Sapos” pese a la protesta. 
 Inicia “boteo” de la iglesia para obras del Santuario Guadalupano. 
 Clausuran cobro de estacionamiento en plaza San José. 

 Habitaciones llenas por el festival de teatro “Héctor Azar” y el torneo deportivo “el Torneo de la Amistad”. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Tres empleados del poder judicial de la federación aquí en Puebla, se quedaron atrapados en el elevador 
del edificio, después de algunos minutos lograron salir, de cualquier forma ello provocó la movilización de 
los bomberos.  

 Graban el caso de un abuso policíaco, ya se investiga la identidad del elemento responsable.  

 La Calzada Zavaleta ya beneficia a miles de poblanos.  
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Fue entregado en Puebla el reconocimiento al merito a la calidad educativa 5 millones de pesos fueron 
repartidos entre jefes de sector y supervisores destacados. 

 Con una inversión 47 millones de pesos concluyo la modernización del concreto hidráulico en la Calzada 
Zavaleta. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tres comunidades cholultecas son "foco rojo" en narcomenudeo 
Las juntas auxiliares de Santiago Momoxpan, Santa María Acuexcomac y San Matías Cocoyotla actualmente son 
calificadas como "focos rojos" en materia de narcomenudeo, porque se ha detectado que sujetos desconocidos 
están vendiendo drogas a escolares de quinto y sexto grado de primaria, así como a los de nivel secundaria, 
reveló la regidora de grupos vulnerables y equidad de género, María Eva Linares Pérez. En entrevista detalló que 

en escuelas de las comunidades referidas se sabe que operan narcomenudistas, quienes abordan especialmente a 
estudiantes que no van acompañados de un adulto para ofrecerles las famosas "tachas". (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189452.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Melquiades, avanzada del gobierno del PAN para apoderarse de la BUAP 
Resulta paradójico, pero es la percepción de estudiantes y académicos de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla: “Melquiades Morales Flores, es egresado de aquí; tiene una carrera política respetable; es priista; pero 
nada tiene que hacer en la Presidencia de la Fundación de la institución, porque representa a los intereses del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3189452.htm
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PAN que encabeza en el Estado Rafael Moreno Valle Rosas y pone en tela de duda la soberanía e identidad 
universitaria que dice defender el Rector Alfonso Esparza Ortiz”. Recolectando opiniones, EL HERALDO, guarda el 
nombre de docenas de alumnos, académicos y trabajadores, a petición de ellos mismos, porque aseguran que eso 
les valdría ser renunciados, “como si fuéramos agüeristas”.  (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/melquiades-avanzada-del-gobierno-del-pan-para-

apoderarse-de-la-buap  
 

HERALDO 

 Piden al Ejército y a la PFP para detener ola criminal 

La ola de crímenes que se han registrado en el distrito 19, con cabecera en Ciudad Serdán, han rebasado los 
límites de la fuerza policiaca, por lo que el Diputado panista representante de la zona, Jorge Garcilazo Alcántara, 
demandó al Gobierno del Estado que refuerce la seguridad en los límites entre Puebla y Veracruz. El legislador 
local aceptó que los hechos ocurridos la semana pasada, donde los habitantes del municipio de Guadalupe Victoria 
manifestaron su descontento por la falta de seguridad en la zona, fueron los que se dieron a conocer por los 

medios de comunicación, pero que en el distrito se han registrado más delitos que deberían de terminar, como 
asesinatos, robos y secuestros. Urgió la necesidad de la presencia policiaca para blindar la zona y evitar el ingreso 
de delincuentes, quienes han provocado actos criminales que han lacerado a los pobladores. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/piden-al-ejercito-y-la-pfp-para-detener-ola-criminal  
 
HERALDO 

 Llega a Puebla mañana el Presidente Peña Nieto 
El próximo miércoles, el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, visitará el Estado de Puebla para 

inaugurar el Hospital General de San Andrés Cholula, confirmó el Rafael Moreno Valle. Explicó: “Estuve hablando 

con el coordinador de giras del Presidente Peña, apenas el día de ayer –domingo-, estamos ya preparando lo que 
sería la gira, cuál sería el evento, cuál sería el recorrido que haría el señor Presidente; por supuesto que para 
nosotros es muy importante el que el Presidente de la República pueda ver las obras que estamos realizando en 
Puebla, no sólo los grandes hospitales como el que estaremos inaugurando el miércoles, sino también las obras 
como los CIS, centros de salud con servicios ampliados”. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/llega-puebla-manana-el-presidente-pena-nieto  
 

HERALDO  

 Gobierno recibe remesas, pero no protege a migrantes: Solalinde 
El padre Alejandro Solalinde condenó los hechos que se están dando en contra de los migrantes que ahora no sólo 

sufren de secuestros para matarlos y vender sus órganos, sino que el gobierno de los EU reforzará la frontera con 
vigilancia por parte de más de 40 mil elementos de seguridad. “Lo que estamos viviendo, son momentos tristes 

por todas las calamidades que están sufriendo los migrantes, a quienes cada día les cuesta más trabajo el paso al 
vecino país del norte, tanto mexicanos como de otras nacionalidades”, añadió. En su participación en la Jornada 
de Migración y Derechos Humanos que se lleva a cabo en la Universidad Iberoamericana, el padre Alejandro 
Solalinde, quien tiene bajo su responsabilidad el Albergue Hermanos en el Camino en donde alimenta y hospeda a 

migrantes durante su paso por Puebla, indicó que ahora tienen que cruzar montañas. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/gobierno-recibe-remesas-pero-no-protege-migrantes-
solalinde  
  

 
 

SINTESIS 

 Puebla, destino ideal para congresos y convenciones 

La historia de Puebla, su creciente infraestructura, su posición geográfica privilegiada y la transformación que ha 

tenido en la presente administración logró para la entidad que los principales líderes del turismo de congresos y 
convenciones, catalogara a la entidad como un destino que cuenta con lo necesario para albergar eventos de talla 
mundial. La Presidenta de la Professional Convention Management Association (PCMA), Deborah Sexton,  así 
como los consejeros que integran esta organización, reconocieron el trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle y 
el gran impulso que le ha dado a la entidad en materia turística. Entre las ventajas competitivas que resaltaron 

los integrantes de PCMA, destacan la capacidad hotelera de la capital poblana, la conectividad aérea y carretera 
así como la constante profesionalización del sector. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71533/puebla-destino-ideal-para-congresos-y-convenciones/puebla  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/melquiades-avanzada-del-gobierno-del-pan-para-apoderarse-de-la-buap
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/melquiades-avanzada-del-gobierno-del-pan-para-apoderarse-de-la-buap
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/piden-al-ejercito-y-la-pfp-para-detener-ola-criminal
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/llega-puebla-manana-el-presidente-pena-nieto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/gobierno-recibe-remesas-pero-no-protege-migrantes-solalinde
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-12/portada/gobierno-recibe-remesas-pero-no-protege-migrantes-solalinde
http://sintesis.mx/articulos/71533/puebla-destino-ideal-para-congresos-y-convenciones/puebla
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SINTESIS 

 Visitará EPN la ciudad de Puebla 
El presidente Enrique Peña Nieto, arribará a Puebla el próximo miércoles para inaugurar el Hospital General de 
San Andrés Cholula, anunció el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. Asimismo dio a conocer que 
este martes acudirá a la entidad, Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana, 
quien encabezará la puesta en marcha del primer Centro Comunitario de Prevención del Delito del país, el cual se 
edificó en el municipio de Tehuacán. Entrevistado tras inaugurar la Casa del Adolescente, el mandatario declaró 
también que hoy en la noche recibirá en Casa Puebla a los diputados federales poblanos para presentarles los 

proyectos de su gobierno para 2014, a fin de obtener mayores recursos en el presupuesto de ingresos del año 

entrante. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/71529/visitara-epn-la-ciudad-de-puebla/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Prefieren diputados show motivacional a la ciencia 
El presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología, Hugo Alejo Domínguez, justificó la erogación de 30 millones 
de pesos anuales que la administración estatal destina al evento privado la Ciudad de las Ideas, foro al que 
calificó de “motivacional” porque permite “aperturar” nuevas ideas para las nuevas generaciones. Aunque el 
legislador que preside la Comisión de Ciencia y Tecnología del Congreso local reconoció lo insuficiente que resulta 
el presupuesto de organismos como el Concytep y planteó que “ojalá” que en el presupuesto de este año para el 

Concytep —organismo que recibe menos recursos en su presupuesto anual (24 millones de pesos para 2013) que 

la Ciudad de Ideas que se realiza en tres días— sea mayor la cantidad. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114612  
 
INTOLERANCIA 

 Lagunas jurídicas en Ley del Agua provocan descontento 
Ante las lagunas legales y actos de inconstitucionalidad que hay en la Ley del Agua del Estado de Puebla, el 
integrante de la Comisión Política Estatal del Partido del Trabajo, Rafael Ramírez Hernández, propuso “congelar” 
su aplicación y que se realice una verdadera consulta donde participen presidentes municipales, representantes 
de comités ciudadanos y expertos de universidades, para que se cuente con una legislación acorde a lo que 

necesita Puebla. Por su parte, el urbanista Francisco Vélez Pliego afirmó que la propuesta, así como está 
planteada, desde el punto de vista jurídico, tiene todas las “lagunas” que hacen que avancen las promociones de 
los ciudadanos en busca de echar atrás el proyecto gubernamental. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114611  
  

 

 
CAMBIO  

 Cae red de corrupción en Conagua; ex delegado Manuel Beristáin, prófugo de la justicia 
El Juzgado Décimo Primero de Distrito liberó orden de aprehensión en contra de Manuel Beristáin Gómez, ex 
delegado de la Conagua en Puebla, así como a dos de sus subordinados por el delito de “uso indebido de 
atribuciones y facultades” al omitir el cobro de los derechos de un pozo de agua por casi 9 millones de pesos en 
perjuicio del erario público de la Federación en el marco del proceso penal 55/2013 de ese tribunal. Héctor Augusto 

Rizo López, ex subdirector de Administración del Agua y Francisco Javier Revilla Cerrillo, ingeniero de la 
dependencia, fueron detenidos ayer, en tanto que Beristáin se encuentra en calidad de prófugo de la justicia y ya 
fue boletinado a todas las corporaciones policiacas del país. Beristáin Gómez es el primer ex delegado federal 
panista en Puebla en ser denunciado y perseguido por la administración de Enrique Peña Nieto por irregularidades 

detectadas en su gestión durante el sexenio calderonista.. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34331-cae-red-de-corrupcion-en-conagua-
ex-delegado-manuel-beristain-profugo-de-la-justicia  
 

CAMBIO  

 Da SHCP bono a diputados: 35.5 millones a cada uno para gestiones 
Los diputados federales de Puebla recibieron un jugoso premio por sus votos para aprobar los nuevos impuestos 
contenidos en la reforma hacendaria, pues recibirán una bolsa conjunta por 710 millones de pesos que serán 

http://sintesis.mx/articulos/71529/visitara-epn-la-ciudad-de-puebla/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114612
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114611
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34331-cae-red-de-corrupcion-en-conagua-ex-delegado-manuel-beristain-profugo-de-la-justicia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34331-cae-red-de-corrupcion-en-conagua-ex-delegado-manuel-beristain-profugo-de-la-justicia
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ejecutados por los 20 legisladores en sus distritos o para beneficiar proyectos específicos. Cada legislador recibirá 
35.5 millones de pesos que serán distribuidos en diferentes programas y proyectos que presentarán a las 
dependencias estatales y municipales, para que sean ejecutados en el interior del estado. De la cifra total, cada 
legislador tendría 10 millones de pesos del fondo de pavimentación, 12.5 millones para caminos rurales, 7 millones 
para proyectos de cultura y 6 millones para infraestructura deportiva.. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34342-da-shcp-bono-a-diputados-35-5-
millones-a-cada-uno-para-gestiones  
 

CAMBIO  

 Legisladores y RMV pactan objetivo de 66 mil millones 

El gobernador Rafael Moreno Valle y los 20 diputados federales de Puebla pactaron buscar un presupuesto de 65 

mil 946 millones de pesos, en los que se incluyen las obras programadas por Enrique Peña Nieto en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación, y se añaden obras prioritarias como el tren turístico de Puebla a San Pedro Cholula y 
la construcción de tres distribuidores en los cruces de la 31 Poniente y bulevar Atlixco, bulevar Hermanos Serdán y 
bulevar Norte, así como en la recta a Cholula. En Casa Puebla, el mandatario estatal realizó una exposición en la 
que solicitó el apoyo de los legisladores poblanos para impulsar los proyectos prioritarios de Puebla, en las 
negociaciones que se darán esta semana, pues el próximo viernes 15 de noviembre vence el plazo para la 
aprobación del presupuesto. (Osvaldo Macuil) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34355-legisladores-y-rmv-pactan-objetivo-
de-65-mil-millones  
 

CAMBIO  

 Resucitan los melquiadistas… 20 años después en la BUAP 

De la mano de su líder, el grupo melquiadista resucitó y regresó a la escena pública ayer, luego de que el ex 

gobernador Melquiades Morales Flores fuera nombrado presidente de la Fundación de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla AC, por el rector Alfonso Esparza Ortiz. Al acto protocolario lo acompañaron su esposa Socorro 
Alfaro de Morales, sus hijas y yernos, así como los ex secretarios Lorenzo Arúm Ramé (Salud), Amado Camarillo 
Sánchez (SEP), Carlos Arredondo Contreras (Gobernación) y Héctor Jiménez y Meneses (Contraloría), así como el 
ex presidente del Tribunal Superior de Justicia, Guillermo Pacheco Pulido y Moisés Carrasco Malpica, quien fue 
diputado y líder del PRI estatal. La toma de protesta fue considerada un acto privado, por lo que no fue requerida la 
presencia de los medios de comunicación. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/34335-resucitan-los-melquiadistas-20-anos-
despues-en-la-buap  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados avalan cárcel y multas para quien venda bebidas alcohólicas sin permiso 

Los diputados locales aprobaron en comisiones una ley que impulsa el gobierno del estado para obligar a todo tipo 
de establecimiento y espectáculos públicos a tramitar licencias y autorizaciones sanitarias para la venta de 
bebidas alcohólicas, cuyos costos aún se desconocen. De incumplir la normativa, los responsables podrían ser 
condenados a prisión de tres meses a tres años, así como enfrentar una sanción económica que puede ir de 50 a 
500 días de salario mínimo; penas que aumentarían hasta en una mitad cuando la venta se realice a menores de 
edad. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/diputados-avalan-carcel-y-multas-para-quien-venda-

bebidas-alcoholicas-sin-permiso/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Niegan juzgados de distrito suspensión definitiva de la concesión del agua 
Los tres juzgados de Distrito que inicialmente determinaron, por causa de cinco amparos, la suspensión de la 
concesión del servicio de agua potable en Puebla, se “retractaron de sus consideraciones iniciales” y negaron la 
suspensión definitiva solicitada por quienes promovieron los juicios de garantías, dio a conocer el abogado 
Gilberto Montalvo González. “En relación a las audiencias incidentales del día 7 de noviembre de dos mil trece, 

informo que las tres Juezas de Distrito en los amparos 1566/2013, 1567/2013, del Juzgado Primero, 1590/2013, 
1591/2013 del Juzgado Séptimo, y 1540/2013, del Juzgado Décimo. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/niegan-juzgados-de-distrito-suspension-definitiva-de-la-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34342-da-shcp-bono-a-diputados-35-5-millones-a-cada-uno-para-gestiones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34342-da-shcp-bono-a-diputados-35-5-millones-a-cada-uno-para-gestiones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34355-legisladores-y-rmv-pactan-objetivo-de-65-mil-millones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34355-legisladores-y-rmv-pactan-objetivo-de-65-mil-millones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/34335-resucitan-los-melquiadistas-20-anos-despues-en-la-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/34335-resucitan-los-melquiadistas-20-anos-despues-en-la-buap
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/diputados-avalan-carcel-y-multas-para-quien-venda-bebidas-alcoholicas-sin-permiso/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/diputados-avalan-carcel-y-multas-para-quien-venda-bebidas-alcoholicas-sin-permiso/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/niegan-juzgados-de-distrito-suspension-definitiva-de-la-concesion-del-agua/
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concesion-del-agua/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reducirá Morena intención de voto del PT y PMC, pero no del PRD: Cotoñeto 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) no le teme a Movimiento Regeneración Nacional (Morena), aseguró 
el presidente estatal del sol azteca, Eric Cotoñeto Carmona, quien dijo que la elección federal de 2015 servirá 
para demostrar qué fuerza política representa a la izquierda mexicana. A su parecer, los partidos que se verán 
afectados con el inminente registro de Morena como instituto político serán Movimiento Ciudadano (PMC) y del 
Trabajo (PT), debido a que soportaron su capital político en la figura de Andrés Manuel López Obrador desde 

2006. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/reducira-morena-intencion-de-voto-del-pt-y-pmc-pero-no-
del-prd-cotoneto/  

 

 
 

MILENIO  

 Destinará Congreso 4.3 mdp para aguinaldos 
El Congreso del Estado destinará 4 millones 324 mil 294 pesos para el pago de fin de año de los 41 diputados 
locales, quienes recibirán cada uno 105 mil 470 pesos sólo por concepto de aguinaldo y prima vacacional, más su 

dieta mensual de 60 mil 50 pesos. De acuerdo al tabulador de remuneraciones y deducciones mensuales del 
Poder Legislativo, el secretario general del Congreso local, José Norberto Rodríguez Medina, recibirá 136 mil 726 
pesos de aguinaldo, cantidad superior a la que tendrán los diputados locales. Mientras que un director de área, 

como el de Comunicación Social, recibirá como pago de aguinaldo 108 mil 534.99 pesos y 9 mil 103.60 de prima 
vacacional, lo que da un total de 117 mil 638 pesos, 12 mil 168 pesos más que un diputado local. (Cirilo 
Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/Destinara-Congreso-mdp-aguinaldos_0_188381732.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Cancelan prohibición para estacionarse en la Calzada Zavaleta 
En definitiva quedó cancelada la prohibición para estacionarse en el carril de extrema derecha en la Calzada 
Zavaleta, luego de detectar la Comuna que el flujo vehicular en ambos sentidos no será perjudicado. Así lo dio a 
conocer Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, al rechazar que la medida 

obedezca a presiones de los comerciantes que se quejaron cuando fue anunciado este esquema a mediados del 

mes anterior. Al hablar con la prensa tras acudir a la inauguración de la pavimentación con concreto hidráulico de 
la Calzada Zavaleta, comentó que el flujo vehicular en horas pico en la vialidad oscila en 2 mil 300 unidades, pero 
ahora con las modificaciones con concreto hidráulico aumentó a 3 mil 200 vehículos por sentido vial. (Genaro 
Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/ciudad/cancelan-prohibicion-para-estacionarse-en-la-calzada-zavaleta   
 

E-CONSULTA 

 Atoran sanciones a Ley para castigar venta de alcohol a menores 
Las comisiones de Gobernación, Procuración de Justicia y Salud aprobaron, en lo general, la Ley para la Venta y 

Suministro de Bebidas Alcohólicas propuesta por el gobernador Rafael Moreno Valle; sin embargo, dejaron en 
reserva dos artículos referentes a las sanciones para quienes comercialicen bebidas adulteradas y a menores de 
edad. A la iniciativa del mandatario estatal se sumaron los proyectos que el año pasado presentaron los 

exdiputados locales del PRI, Enrique Doger Guerrero y Filiberto Guevara González, así como los legisladores 
Gerardo Mejía Ramírez (PRI) y Myriam Galindo Petriz (PAN). (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/gobierno/atoran-sanciones-ley-para-castigar-venta-de-alcohol-menores  
 

E-CONSULTA 

 Avalan a Puebla como destino ideal para congresos y convenciones 
La historia de Puebla, su creciente infraestructura, su posición geográfica privilegiada y la transformación que ha 

tenido en la presente administración logró para la entidad que los principales líderes del turismo de congresos y 
convenciones, catalogara a la entidad como un destino que cuenta con lo necesario para albergar eventos de talla 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/niegan-juzgados-de-distrito-suspension-definitiva-de-la-concesion-del-agua/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/reducira-morena-intencion-de-voto-del-pt-y-pmc-pero-no-del-prd-cotoneto/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/reducira-morena-intencion-de-voto-del-pt-y-pmc-pero-no-del-prd-cotoneto/
http://www.milenio.com/politica/Destinara-Congreso-mdp-aguinaldos_0_188381732.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/ciudad/cancelan-prohibicion-para-estacionarse-en-la-calzada-zavaleta
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/gobierno/atoran-sanciones-ley-para-castigar-venta-de-alcohol-menores
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mundial. La presidenta de la Professional Convention Management Association (PCMA), Deborah Sexton,  así 
como los consejeros que integran esta organización, reconocieron el trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle y 
el gran impulso que le ha dado a la entidad en materia turística. Entre las ventajas competitivas que resaltaron 
los integrantes de PCMA, destacan la capacidad hotelera de la capital poblana, la conectividad aérea y carretera 
así como la constante profesionalización del sector. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/turismo/avalan-puebla-como-destino-ideal-para-congresos-y-
convenciones  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Morena organiza en Puebla talleres informativos sobre la ‘privatización’ del agua 

La información y la organización ciudadana son las mejores maneras de luchar contra la privatización del agua en 
Puebla, expone Ana Laura Martínez Escobar, responsable estatal de la Secretaría Nacional de la Defensa de la 
Soberanía, el Medio Ambiente y el Patrimonio de Morena. El 13 de septiembre fueron aprobadas modificaciones a 
la Ley Estatal de Agua, mismas que abren la puerta a la inversión privada; si el agua pasara a manos de empresas 
particulares, dice Ana Laura, es muy probable que se incrementen los costos y que en ciertas colonias empiece a 
haber desabasto, tal y como ocurrió en Aguascalientes, donde se concesionó la administración del agua a una 

compañía desde 1994. (María Aranzazú Ayala)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/morena_organiza_en_puebla_talleres_informativos_sobre_la_privatizacion_d
el_agua#.UoGCMuWv5KY  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pronostica SMN aguanieve y frío intenso en zonas montañosas de Puebla 
El frente frío 12 que entrará este martes por la mañana, será más intenso que los anteriores y provocará nieve o 
aguanieve en zonas montañosas del estado de Puebla, informó el Servicio Meteorológico Nacional. El organismo 
dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), señaló que se prevén temperaturas de 0 a 5 grados en 
entidades del norte, sur y centro del país. Las bajas temperatura se esperan para las zonas montañosas de Baja 

California, Sonora, Coahuila, Nuevo León, Zacatecas, San Luis Potosí, Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, México, 
Veracruz, Puebla y Tlaxcala. Por su parte, el meteorólogo en Puebla, Marco Antonio Lugo, indicó que el frente 
número 12 en el país provocará temperaturas en Puebla de hasta los 8 y 10 grados. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/pronostica-smn-aguanieve-y-frio-intenso-en-zonas-montanosas-de-puebla/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Vendrá Peña Nieto a inaugurar hospital de San Andrés Cholula: RMV 
El próximo miércoles estará en Puebla el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para inaugurar el 
Hospital General de San Andrés Cholula. En entrevista, el gobernador Rafael Moreno Valle dio a conocer que ya 

está confirmada la visita, por lo que ya se encuentra agendando cuál será el recorrido. Recordó que previamente 
en este espacio ha estado supervisando la titular de Salud federal, Mercedes Juan, quien la semana pasada se 
quedó impresionada por la calidad de las obras en materia de salud en la entidad. (José Romero)  
http://contraparte.mx/vendra-pena-nieto-a-inaugurar-hospital-de-san-andres-cholula-rmv/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rafael Moreno Valle y Martha Erika Alonso inauguran “Casa del Adolescente” 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, acompañado de la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal 
DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, inauguró las nuevas instalaciones de la Casa del Adolescente para 

mejorar las condiciones de vida de los jóvenes albergados que se encuentran bajo custodia del organismo. El 
mandatario mencionó que con este nuevo proyecto salda un compromiso con los jóvenes de otorgarles las 
herramientas necesarias para que puedan aprender y desarrollarse plenamente para convertirse en mujeres y 
hombres de bien. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/rafael-moreno-valle-y-martha-erika-alonso-inauguran-casa-del-adolescente/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Designan edil interino en Guadalupe Victoria 
Una semana después de los hechos violentos en Guadalupe Victoria, el Cabildo designó como alcalde interino a 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/turismo/avalan-puebla-como-destino-ideal-para-congresos-y-convenciones
http://e-consulta.com/nota/2013-11-11/turismo/avalan-puebla-como-destino-ideal-para-congresos-y-convenciones
http://periodicodigital.com.mx/notas/morena_organiza_en_puebla_talleres_informativos_sobre_la_privatizacion_del_agua#.UoGCMuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/morena_organiza_en_puebla_talleres_informativos_sobre_la_privatizacion_del_agua#.UoGCMuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/pronostica-smn-aguanieve-y-frio-intenso-en-zonas-montanosas-de-puebla/
http://contraparte.mx/vendra-pena-nieto-a-inaugurar-hospital-de-san-andres-cholula-rmv/
http://contraparte.mx/rafael-moreno-valle-y-martha-erika-alonso-inauguran-casa-del-adolescente/
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Heriberto Vázquez Juárez, en sustitución de Felipe Cortés Hernández. En sesión extraordinaria los regidores 
tomaron esa decisión, luego de la licencia que presentó para separarse del cargo por unas semanas el alcalde 
titular, Felipe Cortés Hernández. El edil de filiación Verde Ecologista no regresó al municipio desde el pasado 4 de 
noviembre que tomó a su familia y huyó, porque sabe que donde vuelva lo van a querer linchar los pobladores. 
Heriberto Juárez es presidente suplente de Felipe Cortés, así contendió en la planilla que ganó en la elección de 

2010, y que gobierna desde febrero de 2011. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/designan-edil-interino-en-guadalupe-victoria/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Rendón, Quezada y Amador, aspiran a dirigir bancada del PRD en el Congreso de Puebla 
El presidente estatal del sol azteca, Eric Cotoñeto Carmona, aseveró que los diputados electos Julián Rendón 
Tapia, Socorro Quezada Tiempo y Carlos Martínez Amador forman la terna para elegir al coordinador de la 

bancada del PRD en la próxima legislatura del Congreso de Puebla. En entrevista, el también legislador local 
aseveró que el próximo 15 de diciembre junto con el dirigente nacional, Jesús Zambrano, tomarán la decisión del 
perfil que debe tener un trabajo político importante y la experiencia para guiar al grupo parlamentario que por 
primera vez se conformará con 6 integrantes: Socorro Quezada Tiempo, Julián Rendón Tapia, Rubén Maximiliano 
Huitrón Esquivel, Carlos Martínez Amador, Sara Chilaca e Ignacio Mier Bañuelos. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46208:rend%C3%B3n-quezada-y-

amador-aspiran-a-dirigir-bancada-del-prd-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Desmienten a Pablo Fernández; diputados locales del PRI siguen en rebeldía 
Los diputados locales disidentes del PRI siguen manejando una agenda alterna a la de su bancada junto con el 
legislador otrora tricolor, Alejandro Oaxaca; esto a pesar de que su dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo 
dio a conocer que habían concluido las diferencias. La diputada priísta Elvia Suárez manifestó que junto con sus 
cuatro compañeros inconformes se mantienen en el grupo Pacto por México con el fin de sacar una agenda en 
común hasta finalizar la presente legislatura el próximo 15 de enero. Esto pese al anuncio de que hubo operación 
cicatriz permanecerían en la bancada priísta del Congreso de Puebla. Elvia Suárez afirmó que al interior de su 

partido no hay equidad de género, tema que fue una de las inconformidades y que pelearon con la dirigencia 
estatal que encabeza Pablo Fernández. "Miren dónde nos sentamos las dos mujeres separadas de los legisladores 
hombres en la bancada", se quejó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46202:desmienten-a-pablo-
fern%C3%A1ndez-diputados-locales-siguen-en-rebeld%C3%ADa&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle se reúne con diputados federales para incluir proyectos en PEF 2014 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió la noche de este lunes, en Casa Puebla, con diputados federales 

poblanos de diversos partidos, a quienes presentó los proyectos del Estado que le interesa incluir en el 
Presupuesto Federal de Egresos 2014, el cual será aprobado en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. 
Las autoridades estatales en coordinación con los legisladores federales trabajan para conseguir el mayor 
presupuesto para Puebla, bajo el compromiso de que los recursos serán ejercidos correctamente, manifestó el 
mandatario. "Se trabajará con los 217 presidentes municipales de manera trasparente", afirmó a los diputados 
emanados de diferentes fuerzas políticas. El mandatario poblano mostró a los legisladores el Proyecto de Egresos 
de la Federación 2014 y les aseguró que hay acciones viables para sus diferentes regiones que se pueden ejecutar 

con los recursos que ellos aprueben. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46246:moreno-valle-se-re%C3%BAne-
con-diputados-federales-para-incluir-proyectos-en-pef-2014&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP aprueba apertura de 400 plazas para docentes 
Por unanimidad de votos, el pleno del Consejo Universitario de la BUAP aprobó la convocatoria extraordinaria para 
participar en el Concurso de Promoción de Plazas Académicas,  a través del cual se beneficiará a más de 400 
docentes y se dispondrá de una partida especial de 35 millones de pesos, con cargo al presupuesto institucional 

2013. Durante la octava sesión extraordinaria el Honorable Consejo Universitario, también aprobó por unanimidad 
de votos la “Metodología para la Consulta, Construcción, Seguimiento y Evaluación del Plan de Desarrollo 

http://contraparte.mx/designan-edil-interino-en-guadalupe-victoria/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46208:rend%C3%B3n-quezada-y-amador-aspiran-a-dirigir-bancada-del-prd-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46208:rend%C3%B3n-quezada-y-amador-aspiran-a-dirigir-bancada-del-prd-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46202:desmienten-a-pablo-fern%C3%A1ndez-diputados-locales-siguen-en-rebeld%C3%ADa&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46202:desmienten-a-pablo-fern%C3%A1ndez-diputados-locales-siguen-en-rebeld%C3%ADa&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46246:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-diputados-federales-para-incluir-proyectos-en-pef-2014&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46246:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-diputados-federales-para-incluir-proyectos-en-pef-2014&Itemid=126
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Institucional 2013-2017, en la cual se propone la realización de seis foros temáticos y de análisis, en los que se 
garantiza la participación activa de toda la comunidad universitaria. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46241:buap-aprueba-apertura-de-400-
plazas-para-docentes&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Avalan líderes de turismo reuniones a Puebla como destino ideal para congresos y 

convenciones 
La historia de Puebla, su creciente infraestructura, su posición geográfica privilegiada y la transformación que ha 
tenido en la presente administración logró para la entidad que los principales líderes del turismo de congresos y 
convenciones, catalogara a la entidad como un destino que cuenta con lo necesario para albergar eventos de talla 
mundial. La Presidenta de la Professional Convention Management Association (PCMA), Deborah Sexton, así como 

los consejeros que integran esta organización, reconocieron el trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle y el 
gran impulso que le ha dado a la entidad en materia turística. Entre las ventajas competitivas que resaltaron los 
integrantes de PCMA, destacan la capacidad hotelera de la capital poblana, la conectividad aérea y carretera así 
como la constante profesionalización del sector.municipio. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54432&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avalan-lideres-
de-turismo-reuniones-a-Puebla-como-destino-ideal-para-congresos-y-convenciones  

 
INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Reforzará Senado seguridad ante posibles protestas 
El Senado busca mejorar sus sistemas de seguridad, incluidos los mecanismos de ingreso, con el fin de garantizar 
la estabilidad del recinto, los legisladores y sus trabajadores y visitantes, confirmó el presidente de la Comisión de 
Administración, el senador Raúl Pozos Lanz (PRI). Esto, ante la evidencia de “algunas inconsistencias” encontradas 
a través de diagnósticos. Las nuevas medidas permitirán incluso al Senado enfrentar marchas y manifestaciones 

ya que por su ubicación, suele ser presa de estas expresiones. La Cámara Alta fue cercada varias veces por 
maestros en oposición a la reforma educativa. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reforzara-senado-seguridad-interna-43454.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Homicidios subieron 60% en panismo 
En México, hay estados como Yucatán que tienen niveles de seguridad similares a países desarrollados como 
Canadá, pero tiene otras regiones con tasas de violencia iguales a las registradas en Honduras o Venezuela. 

Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, 
dijo que en seis años casi se duplicaron los homicidios producto del crimen organizado en el país. Informó que 
entre 2000 y 2006 la tasa de homicidios era de 14.1 por cada 100 mil habitantes, “mientras que a partir de 2006 
se incrementó hasta llegar a 22 homicidios por cada 100 mil habitantes en 2012”. (Ruth Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/campa-algunas-zonas-tienen-violencia-similar-a-
honduras-43456.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Dudan de eficacia de Escuela Segura 
A seis años de creado el programa Escuela Segura, al que se le han destinado más de mil millones de pesos, se 
desconoce si tuvo efectos para disminuir la inseguridad o el consumo de drogas en los más de 53 mil planteles 
involucrados en los municipios de alta incidencia delictiva. Al no contar con información sobre el impacto del 
programa, también se desconoce si hubo una mejoría en el desempeño escolar de los alumnos. La “alta demanda” 
de las escuelas por sumarse a la estrategia de prevención de la violencia y el consumo creciente de drogas tuvo 

un impacto negativo en la cantidad de recursos asignados y en la producción de materiales educativos.  (Nurit 
Martínez) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46241:buap-aprueba-apertura-de-400-plazas-para-docentes&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46241:buap-aprueba-apertura-de-400-plazas-para-docentes&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54432&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avalan-lideres-de-turismo-reuniones-a-Puebla-como-destino-ideal-para-congresos-y-convenciones
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54432&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avalan-lideres-de-turismo-reuniones-a-Puebla-como-destino-ideal-para-congresos-y-convenciones
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reforzara-senado-seguridad-interna-43454.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/campa-algunas-zonas-tienen-violencia-similar-a-honduras-43456.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/campa-algunas-zonas-tienen-violencia-similar-a-honduras-43456.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220se-desconoce-impacto-de-escuela-segura-
8221-43453.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Pleitesía en Casa Puebla 

La noche de ayer el Señor de los Cerros invitó a cenar a Casa Puebla a todos los diputados federales de la 

entidad. 
La iniciativa del mandatario no fue gratuita, ya que se vio obligado a rendirle tributo a los legisladores, después 
de que varios de los miembros de la bancada priista mostraron su enojo por el desprecio del ejecutivo, quien 
desdeñó la fuerza de los legisladores para conseguir un mejor presupuesto para Puebla. 
Y es que haciendo uso de su investidura como presidente de la Conago, Moreno Valle se había pasado por el 
arco del Triunfo a los diputados poblanos, negociando direcamente el presupuesto para Puebla —

presuntamente— con el titular de la Secretaría de Hacienda, Luis Videgaray. 
Así las cosas, algunos de los diputados priistas iniciaron una serie de acciones, para hacer sentir su peso en 
San Lázaro, contando con el respaldo de su poderoso líder, Manlio Fabio Beltrones. 
Más allá del presupuesto, en San Lázaro se prepara una serie de puntos de acuerdo en contra de Moreno Valle, 
donde temas como la privatización del agua serían motivo de críticas severas en su contra. 
De ahí que el gobernador haya citado a esta cena de manera improvisada, para intentar frenar el enojo de los 

diputados locales, a quienes ayer les rindió pleitesía. 

La velada en Casa Puebla se prolongó hasta la medianoche, donde el anfitrión hizo una extensa presentación 
rubro por rubro, solicitando “amablemente” el apoyo de los diputados. 
Por supuesto, no se hicieron esperar las palabras de felicitación de los tres mosqueteros del rey: Zavala, Doger 
y Chucho Morales. 
El último punto, que evidentemente no deja dormir al Señor de Los Cerros, fue el de las cifras de medición de 
la pobreza de Coneval, anunciando la creación de una bolsa y que buscarán firmar un convenio con la 
Federación para mejorar los alarmantes números de Puebla. 

En conclusión, la cena no tuvo otro fin que suavizar la relación con algunos de los diputados priistas, que 
empiezan a entender su posición opositora. 
Al finalizar, esta vez no hubo sobre de 100 mil pesos, pero sí unos libros para que nadie saliera con las manos 
vacías. 
Puebla, 11 meses después 
Hace casi un año, en esta columna les relaté lo sucedido en la casona de Los Fuertes entre el gobernador y los 

legisladores poblanos. 
Algunas circunstancias han cambiado y otras siguen siendo exactamente las mismas. 
Les comparto esa entrega para que sean ustedes quienes saquen sus propias conclusiones. 
Contracara 4 de diciembre de 2012 
Un regalito de cien mil 
Está confirmado que el presupuesto para Puebla en 2013 no cubrirá las expectativas del gobernador Moreno 
Valle. 

Los intensos cabildeos que de manera personal hizo con el equipo de Luis Videgaray no surtieron el efecto 
esperado, por lo que buscó que fueran los diputados federales quienes intentaran pelear por mejorar el 
presupuesto para nuestro estado. Así las cosas, durante la reunión que sostuvieron en Casa Puebla los 
legisladores con el gobernador, éste les hizo un llamado para sumar esfuerzos para ampliar el presupuesto con 
siete mil millones adicionales. 
Ante la insistencia del ejecutivo, algunos de los diputados le tomaron la palabra condicionando el apoyo para 

que este dinero se utilizara en obras para sus distritos; a lo que el gobernador explicó que estos recursos se 

sumarían a una bolsa, la cual se distribuiría en diversos proyectos, incluidos los compromisos de los propios 
diputados. Para su mala fortuna, la intensidad del cabildeo que realizaron los representantes poblanos en San 
Lázaro fue del tamaño de la confianza que le tienen al gobernador, lo que provocó que de los siete mil millones 
sólo vayan a llegar a Puebla tres mil. 
Por cierto, al final de este encuentro, testigos de los hechos le confiaron a este columnista que de mano propia 
de un alto funcionario morenovallista les entregó a cada diputado un paquete que se pensó era un simple 

regalo navideño. 
Al salir de la Casona de los Fuertes cada diputado fue abriendo su respectivo paquete, con la sorpresa de que 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220se-desconoce-impacto-de-escuela-segura-8221-43453.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220se-desconoce-impacto-de-escuela-segura-8221-43453.html
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contenía cien mil pesotes, lo cual provocó la indignación de algunos y la satisfacción de otros. A partir de este 
encuentro, los diputados federales saben cuánto valen para el habitante de Casa Puebla. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2766 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Jaque a los partidos bonsái 
El domingo pasado, tras la realización de la vigésima asamblea constitutiva del Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena), se dictó la sentencia para los partidos “bonsái” de la izquierda. 
Con el número necesario de afiliados, Morena cumplió con los requisitos básicos para solicitar su registro como 

partido político. 
Sin duda, el liderazgo de Andrés Manuel López Obrador le restará no sólo votos, sino simpatizantes, a los 
partidos “satélite” de la izquierda: Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, que ahora sí tendrán que 
trabajar para conservar su registró como partido. 

El PRD poblano tampoco la tiene fácil, los seguidores de López Obrador no simpatizan del todo con el manejo 
político de los dirigentes estatales del Sol Azteca. 
Resulta curiosa la precisión del presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Eric Cotoñeto 
Carmona, al pavonearse de tener un partido fuerte, cuando de todos es sabido que desde su llegada al PRD no 
ha hecho otra cosa más que mantener la alianza con el morenovallismo, fuerza política que le ha permitido 
mantener posiciones y sobre todo canonjías políticas para su grupo. 
Cotoñete ha sido incapaz de unificar su partido; lo único que hizo en su gestión fue venderse al mejor postor, y 

eso le ha dado buenos dividendos. 
Así que se equivoca al asegurar que no necesita el liderazgo de López Obrador. Y más aún, asegura que 

Morena será un serio problema para Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo, ya que ellos no tendrán a 
Andrés Manuel López Obrador para salvarlos. 
Y el atrevimiento del diputado perredista es mayor. Asegura que el PRD en Puebla está listo para contender con 
Morena y se verá quién representa a la mayoría de la izquierda en 2015. 
Si eso sucediera, tal vez el PT y Movimiento Ciudadano tendrían que trabajar para conservar sus posiciones. 

Pero el partido de Cotoñeto estaría condenado a la pulverización y, ya sin el apoyo del morenovallismo, su 
liderazgo sería insuficiente para mantener la unidad de las tribus. 
No es gratuito que en las elecciones federales de 2012 López Obrador haya ganado las votaciones en Puebla, 
seguido del PRI y la alianza de Cotoñeto quedó en la tercera posición. 
No cabe duda que nuestros políticos poblanos sólo reaccionar por corazonadas. Veremos de qué está hecho el 
diputado Cotoñeto. 

Y las respuestas en las redes sociales no hicieron esperar. 
José Juan Espinosa,  en su cuenta de Twitter, @JoseJuanEsp, escribió: “Muy lejos de la realidad las 

declaraciones del Dirigente del #PRD en #Puebla @MovCiudadanoMX tiene todo para seguir creciendo en todo 
Mexico”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2767 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Mantiene operaciones la mafia del Instituto Catastral 

Nadie ha podido hacer nada para desmantelar a la mafia que opera al interior del Instituto Registral y Catastral 
de Puebla. 
A través de correos electrónicos una fuente ha revelado a varios medios de comunicación de Puebla, como al 
interior de esta dependencia, se mantiene en operación una red de corrupción al más alto nivel, la cual lejos de 

ser erradicada, se fortalece cada día más. 
De acuerdo a esta fuente anónima: “Vemos con mucha tristeza que el encargado del despacho de dicho 
instituto, ha sido rebasado por Marisol Buendía Cisneros, Directora del Registro Público. Ya que seguimos 

siendo víctimas de la extorción y corrupción que sigue imperando en los registros públicos de Cholula, Tepeaca, 
Tehuacán, Atlixco, etc., en los que es notoria la protección a los titulares de dichas oficinas. 
En virtud de que nuestros tramites no son atendidos si no se paga la urgencia. En caso de no pagar lo que se 
nos dice, que los trámites nos tardan más de tres semanas. 
Que lamentable que el encargado del despacho y sus inmediatos superiores no han podido garantizar la 
seguridad jurídica de los ciudadanos, que es algo que preocupa mucho a los poblanos, ya que es el patrimonio 
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de la familia y de mucho esfuerzo que con años se ha logrado. 
Esa garantía de seguridad jurídica ha quedado cuestionada por los escándalos de corrupción que el Diario 
Cambio público en Cholula y que a la fecha los titulares de ese registro público siguen como si nada hubiera 
pasado y lo más grave que cínicamente nos cobran por todo. 
El personal que labora en los distintos registros públicos nos hace saber que son tratados de manera 

prepotente, grosera, y humillante y se le hace saber que dentro de ellos hay muchos “PINCHIS TRAIDORES” y 
que en la primera que se les encuentre se van a la calle. 
Existe una gran preocupación por su fuente de trabajo y nos comentan que cada día se ven más desprotegidos. 
Actualmente ya no cuentan con el servicio de salud que les brindaba el ISSSTEP, ya que les fue retirado desde 
hace mucho tiempo. 

Así mismo nos comentan que los apoyos que las notarías más fuertes les mandaban a ellos, les fue suspendido 
por órdenes de la directora y que ahora los titulares de los registros son los que cobran directamente con los 

Notarios. 
También tenemos información que la directora dio órdenes a sus registradores de establecer comunicación 
directa con los notarios para resolver el problema de los apoyos y que los empleados ya no recibieran nada. 
De verdad que asquerosidad es lo que está pasando en esta Institución que cada día se hunde más y que no da 
confianza. 
Estamos documentado Registros de escrituras privadas, ´principalmente de Cholula, donde los titulares 
cobraron $50.000,00 (cincuenta mil pesos por su registro) que vamos a dar a conocer a la opinión pública con 

numero de partida, libro, tomo, nombre y fecha de inscripción para que la Contraloría pueda hacer nuevamente 
otro espectáculo como el que hizo cuando el Diario Cambio publico la corrupción de la escrituras chuecas y que 
no ha pasado nada. 
Pero lo más grave fue que si el diario Cambio no lo pública no se hacía nada. 

Ahora les vamos a dar nuevamente los datos y el restaurante del hotel donde se reunieron los dos 
registradores públicos para hacer los negocios…y después vendrá Atlixco, Tecali y demás. 

Siguen las tropelías de Coyotl Coyotl. Al buzón de las serpientes y escaleras, llegó un interesante correo 
sobre las tropelías que hace el presidente municipal de san Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl, quien ahora 
contrato ya como tesorero a Francisco Mendoza Alvear, un personaje de oscuro pasado en la administración 
pública.  
Doy entrada al correo: “Estimado Ricardo: 
Es una tristeza lo que sucede en el municipio de San Andrés Cholula, una tristeza que raya en lo ridículo y lo 
indignante gracias al alcalde suplente Andrés Coyotl Coyotl. 

No le bastó con despedir funcionarios de un día para otro, detener obras, imponer un ambiente de 
incertidumbre y hacer berrinches por todo, ahora busca llenar el municipio de delincuentes y saqueadores. 
Para muestra lo que está haciendo con los recursos de los ciudadanos al poner como tesorero a Francisco 
Mendoza Alvear, quien ya despacha como funcionario y sólo espera su nombramiento oficial. 

Este angelito es investigado por desvío de recursos en otro municipio, el de Izúcar de Matamoros. 
Abuso de confianza, fraude y peculado son otros delitos por los que fue acusado después de su “trabajo” como 
contador en la gestión 2008-2011. 

La Agencia del Ministerio Público Especializada en Anticorrupción inició la averiguación previa 116/2010/ANTIC 
el 9 de agosto de 2010. 
Las denuncias detallan cómo Francisco Mendoza Alvear en su calidad de Contador General, en contubernio con 
quien por cierto también era alcalde suplente, Ricardo Herrera Velázquez, se encargó de emitir cheques y hacer 
transferencias bancarias a su favor y a cuentas de otros funcionarios sin ninguna justificación ni documentos de 
por medio. 

Son más de diez millones de pesos los que este hombre malverso entre cuentas del propio ayuntamiento y de 
recursos proveniente del Fondo para la infraestructura municipal (FISM) y Fondo para el Fortalecimiento 
Municipal (FORTAMUN). 
Según los documentos de la Fiscalía, tanto Mendoza Alvear como Herrera Velázquez, autorizaron los cheques y 
las transferencias aun cuando este último ya había dejado el cargo de alcalde por lo que además se considera 

el delito de fraude. 
El entonces contador expidió cheques a favor de él mismo por 37 mil pesos y emitió otros a favor de sus 

colaboradores y del propio alcalde sin justificación y todos provenientes de la cuenta 4043086420 de HSBC a 
nombre del Municipio de Izúcar de Matamoros, Puebla. 
Este hombre que hoy está encargado de manejar y administrar las finanzas de nosotros, los sanandreseños, 
sabe bien cómo robar y como repartir entre sus cercanos ese dinero, tal parece que esa es la experiencia y el 
perfil que busca el joven e inexperto alcalde Andrés Coyotl, quien ha mostrado sus malas intenciones de 
manera descarada y burda mientras nadie hace nada. 
¿Acaso no hay quien le ponga un alto a este improvisado munícipe antes de que la ciudadanía se harte y tome 
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justicia en propia mano como ya paso en Guadalupe Victoria?” 
Mis dichos son sustentados con documentación de las denuncias. 
Estoy a sus órdenes. 
http://efekto10.com/mantiene-operaciones-la-mafia-del-instituto-catastral/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Otro caso de corrupción con final feliz: Beristáin, ex de la Conagua, a la cárcel 
Luego de seis meses de pesquisas, el Juzgado Décimo Primero de Distrito libró las órdenes de aprehensión en 
contra del ex delegado de la Conagua, y otros dos funcionarios menores, Héctor Augusto Rizo López, ex 

subdirector de Administración del Agua, y Francisco Javier Revilla Cerrillo, ingeniero de la dependencia. Los dos 
primeros ya duermen tras las rejas, mientras que Beristáin se encuentra prófugo 
Un nuevo pillo a escena. Durante el sexenio anterior, el delegado de la Conagua fue un “mátalas callando”: 
discreto, poco visible, sin roce con los medios de comunicación, pero todo un maestro en materia de 
corrupción en la gestión de los recursos hidrológicos de la entidad con la bendición de Felipe Calderón. 
Manuel Beristáin saqueó la delegación federal con el apoyo de un grupo de funcionarios que, apoyados en el 
estatuto del Servicio Profesional de Carrera, se convirtieron en una mafia que extorsionó a empresarios, 

alcaldes, funcionarios públicos. El ahora ex delegado autorizó la sobreexplotación de cuencas, no vendía los 
derechos por pozos, sino por metro cúbico extraído, condonó “amablemente” adeudos. ¿Lo peor? Permitía a 
empresas contaminantes las descargas en ríos y drenajes con una “módica” cuota para hacerse de la vista 
gorda. Misma técnica que aplicó para no ver asentamientos humanos en las riberas de los ríos. Total, un 

corruptísimo totalmente discreto.  
Tan discreto que cuando le entregó la Conagua a Germán Sierra Sánchez, nada parecía fuera de lugar, a 

excepción del personal que comenzó una guerra de baja intensidad amparado en la Ley del Servicio Civil. La 
mafia que creció al amparo de Manuel Beristáin quería supervivir, lo que provocó que el Órgano de Control 
Interno arrancara averiguaciones sobre irregularidades evidentes. Luego de seis meses de pesquisas, el 
Juzgado Décimo Primero de Distrito libró las órdenes de aprehensión en contra del ex delegado de 
Conagua, y otros dos funcionarios menores, Héctor Augusto Rizo López, ex subdirector de 
Administración del Agua, y Francisco Javier Revilla Cerrillo, ingeniero de la dependencia. Los dos 
primeros ya duermen tras las rejas, mientras que Beristáin se encuentra prófugo de la justicia federal y la PGR 

ya lo boletinó en todas sus delegaciones. 
El Órgano de Control Interno de Conagua pudo probar apenas una de las muchísimas anomalías que se 
cometieron en seis años, aunque esa bastó para ejercer la acción penal: Beristáin y sus secuaces —Rizo López 
y Revilla Cerrillo— autorizaron un proceso de “trasmisión de derechos” de un título de concesión para la 

explotación de un pozo de agua a favor de la empresa Mantenimiento Integral Finsa SA de CV, pero los tres 
ex funcionarios dolosa e indebidamente omitieron el cobro del pago pendiente de los derechos de 
explotación del citado pozo, por un monto de 8 millones 912 mil 881 pesos. En otras palabras, 

“perdonaron” el adeudo. 
Manuel Beristáin es el primer delegado emanado del PAN en ser perseguido por el gobierno 
federal tricolor, lo que puede indicar un cambio de tendencia en el marcador de la corrupción que, 
solamente con las tristes figuras de Mario Marín, Alfredo Arango y Javier García Ramírez, han dañado la 
imagen del tricolor en los procesos electorales de 2010 y 2013, capitalizando el hartazgo de los 
poblanos por el estilo de vida “precioso”. 

Pero en el PRI no están mancos y vuelven por sus fueros: la detención de Manuel Beristáin necesariamente 
pasó por el filtro de la Secretaría de Gobernación, donde se autorizó el inicio de las hostilidades para 
arrancar una estrategia de golpeteo contra el PAN, de tal forma que los candidatos en 2015 puedan 
contrarrestar los ataques del morenovallismo. En términos futbolísticos, la cancha queda más pareja porque 

ahora, a ojos de los poblanos, la corrupción no será un patrimonio único del PRI. 
Podrá argumentarse que Manuel Beristáin es un pez chico. Pero en los pasillos de las delegaciones federales 
se habla de que otro panista, éste sí de gran nivel, ya se prepara a enfrentar a la justifica federal. Se trata 

de Francisco Fraile, ex delegado del IMSS, quien tiene en puerta varios procedimientos administrativos 
levantados por el Órgano de Control Interno. 
El ex delegado de la Conagua, según la PGR, se encuentra oficialmente prófugo de la justicia federal y ya 
ha sido boletinado a sus delegaciones para cumplimentar la orden de aprehensión en el marco del proceso 
penal 55/2013 del Juzgado Décimo Primero de Distrito. Según la estrategia dictada desde Gobernación federal, 
su detención es imperativa para que Beristáin “cante” los favorcitos que haya hecho al gobierno estatal y así 
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puedan crear una serie de temas a detonar en próximos procesos electorales. 
Nada más engañoso que la política: aunque en la superficie el agua parece tranquila, por debajo de ella hay 
remolinos y el caso de Manuel Beistáin puede ser el hilo de hebra que dé nuevas perspectivas a la alicaída 
imagen del tricolor. Por lo pronto, el PAN en Puebla ya no puede tener un dedo incendiario contra el PRI: uno 
de los suyos, consejero estatal y municipal, ex diputado federal, es un prófugo de la justicia porque sobre él 

pesa una orden de aprehensión por sus corruptelas en Conagua. 
Veremos qué nuevo caso de corrupción nos sacude mañana. 
Por aquí y por allá surgen las historias de corrupción. Pasado, presente y futuro, niveles de gobierno, federal y 
estatal. El viernes hablamos de una que tuvo final feliz cuando el Poder Judicial Federal validó la cancelación de 
la concesión del Libramiento Norte que Mario Marín le había regalado. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/34356-otro-caso-de-corrupcion-
con-final-feliz-beristain-ex-de-la-conagua-a-la-carcel#ixzz2kQSQRcHq   

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Moreno Valle aliado toral de Peña Nieto 
Mañana miércoles 13, Enrique Peña Nieto estará en Cholula para conocer de cerca el proyecto de salud y 
hospitalario de Rafael Moreno Valle. 
La gira puede parecer rutinaria, pero de ninguna manera lo es. Estará cargada de significados. 
Moreno Valle se ha convertido en un aliado toral de Enrique Peña Nieto. Como presidente de la Conferencia 

Nacional de Gobernadores (Conago), el poblano ha sido un soldado leal e íntegro en las negociaciones para 
sacar adelante las reformas estructurales del sexenio. 
El gobernador ha ido más allá de lo esperado. Por momentos ha estado más cerca de Peña que el mismo 

Eruviel Ávila y ha dejado atrás a una camada de gobernadores a los que el tiempo les ganó la carrera. 
Ahí están Arturo Núñez y Graco Ramírez gobernadores de Tabasco y Morelos respectivamente a quienes el 
inflexible tiempo les ha pasado la factura y hoy representan propuestas políticas anquilosadas y vetustas. De 

poco sirven a sus partidos y menos aún al presidente de la República. 
Moreno Valle supo colocarse a la derecha de Los Pinos y continúa firmemente apegado al guión preestablecido. 
No se mueve ni un milímetro. Su papel frente a Acción Nacional ha tenido que esperar tiempos mejores, 
porque en este momento es el más peñista de los gobernadores. 
Mañana veremos a un Peña Nieto con otra actitud, otro lenguaje corporal, otro semblante cuando se refiera al 
gobernador poblano. 
Atrás quedaron aquellas fotos en las que Moreno Valle aparecía a los extremos. Se acabaron los gestos de 

distancia y desdén. Mañana miércoles Peña Nieto solo tendrá palabras de elogio para su amigo, para su aliado, 
el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Melquiades Morales Flores, presidente de la Fundación BUAP  
Se trató de un acto de reconocimiento, de una distinción, de un merecido tributo por parte del rector Alfonso 

Esparza Ortiz. 
El ex gobernador Melquiades Morales Flores fue ungido como Presidente de la “Fundación BUAP”, sin duda una 
deferencia por parte la institución.  

La fundación tiene como objetivo obtener recursos para estudiantes de escasos recursos y para aquellos que 
han alcanzado la excelencia académica. 
Para esto Morales Flores buscará el apoyo de egresados de la Benemérita. 
Se trata, sin duda, de otro punto a favor de la vida política de Morales Flores, quien cumple uno más de sus 
propósitos. Melquiades siempre habló de que al finalizar su gobierno quería caminar por las calles de Puebla 
como lo hacía el doctor Alfredo Toxqui Fernández de Lara, con el saludo y el aprecio de los ciudadanos. 

Y claro que puede hacerlo. 
Melquiades Morales lo mismo se pasea en la zona de fast food en Angelópolis, que se sienta a tomar un café en 
los portales de Tehuacán mientras los saludos y los abrazos son espontáneos.  
Hoy este reconocimiento de la BUAP viene a sumarse al anhelo de Melquiades de ser un ex gobernador 

altamente valorado. 
Enhorabuena. 
Volvemos al rescate de fotografías históricas 

Hace algunos años convocamos a nuestros lectores para que nos enviaran fotografías históricas de Puebla. 
El acervo fotográfico de la Angelópolis es materia de una tarea titánica.  
Puebla tuvo excelentes fotógrafos a principios de siglo y todas esas placas aún permanecen en el olvido en 
muchos hogares. 
Si usted tiene fotografías de la historia de Puebla solo tiene que escanearla (ojo) en alta resolución y enviarla a 
través del correo electrónico. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/34356-otro-caso-de-corrupcion-con-final-feliz-beristain-ex-de-la-conagua-a-la-carcel#ixzz2kQSQRcHq
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/34356-otro-caso-de-corrupcion-con-final-feliz-beristain-ex-de-la-conagua-a-la-carcel#ixzz2kQSQRcHq
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Escriba los datos que tenga sobre esa placa y por supuesto daremos el debido crédito a los donadores. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/34324-moreno-valle-aliado-toral-de-pena-
nieto#ixzz2kQT0XEbP   

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

Una realidad  
Por fin los casi cien menores y adolescentes que viven en las casas de asistencia bajo custodia del DIF estatal 
estrenan casa funcional, muy bien puesta y planeada para su operación. 
Su construcción, para la que 307 jóvenes que estudian arquitectura hicieron propuestas, después de nueve 

meses de obra, es una realidad en un punto de la capital de fácil acceso perfectamente bien comunicada, la 
carretera federal a Atlixco. 
Los jóvenes que hoy ahí pasan sus días mientras sus procesos siguen su curso, a partir del miércoles pasado 

viven de forma diferente, y algunos hasta han confesado que no quieren abandonarla porque no tendrán un 
lugar igual.  
Y es que no sólo se trata de instalaciones flamantes sobre una superficie de mil 870 metros cuadrados con 
equipo nuevo y de primera, sino también de una agenda que los especialistas de la institución les preparan 
para el día a día, y para la mejor formación de acuerdo a las dinámicas para sus horas de ocio y convivencia. 
Así, con estas nuevas instalaciones con un costo de 32 millones de pesos, la maestra Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, acompañada de su equipo de trabajo, alcanza una de sus múltiples metas al frente de la 

institución, mientras colateralmente fortalece junto con los voluntariados de las dependencias estatales otros 
programas, como el de Beca un Niñ@ Indígena, para ofrecer mejores oportunidades a niños, jóvenes y 
familias.  

Con emoción y gratitud, la esposa del gobernador en la inauguración de ayer, acompañada de sus más 
cercanos colaboradores como el director del DIF Carlos Alberto Julián y Nacer, aguardó a recibir a cada uno 
de sus invitados a los que agradeció el apoyo para sus diversos programas enfocados en la niñez, los 

adolescentes, las mujeres y la familia. 
En su momento, agradeció públicamente el apoyo a medios de comunicación, esposas de funcionarios que 
trabajan en los voluntariados, al ex secretario de Infraestructura que arrancó los proyectos en este 
sexenio, Tony Gali; al actual, José Cabalán Macari; al responsable de la obra, José Serna y desde luego a 
su esposo el gobernador Rafael Moreno Valle, quien e cabezó un recorrido por las nuevas instalaciones en 
donde además de bonitas, aseguran casa, sustento y un trato con cariño, como lo destacó Raúl Anaya 
Ruiz, director general de Asistencia Social que vino en representación de la esposa del presidente. 

El funcionario federal elogió la visión de Alonso de Moreno Valle de integrar en una misma área las casas de 
La Niñez, de Ángeles, y del Adolescente, en donde se fortalece un equipo para asegurar a los menores y 
adolescentes atención psicológica, terapias médicas, odontológica y asesoría en educación para que fortalezcan 
sus estudios. 

Doña Carmen doña Blanca 
Con motivo de recordar y honrar la memoria de la heroína poblana Carmen Serdán, este 18 de noviembre 
abrá un programa especial para recordar su participación en el inicio de la Revolución mexicana.  

Y corresponderá a la senadora priista Blanca Alcalá clausurar el billete que la Lotería Nacional emitirá con la 
fotografía de la heroína en el marco también del programa de actividades que este año se planeó con motivo 
de los 60 años del voto de la mujer.  
El hecho en sí reunirá a dos grandes mujeres de Puebla, la revolucionaria Carmen Serdán que pasó a la 
historia por su valentía y decisión, y Blanca Alcalá Ruiz la primera mujer presidenta municipal de la capital. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/34326-una-realidad#ixzz2kQTlIbgY   

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Melquiades Morales vuelve a Puebla 

Ayer a las 11 horas, en el salón de la rectoría y ante un público muy selecto, el rector de la Buap, Alfonso 
Esparza Ortiz, tomó protesta al ex gobernador Melquiades Morales Flores como presidente de la Fundación 
BUAP, organismo presidido por Héctor Marco Hernández Lobato. 
La noticia, que se supo de última hora, fue muy bien recibida por universitarios y políticos poblanos. 

Melquiades Morales ha sido un político relevante en la entidad, que ha ocupado todos los puestos tanto dentro 
de su partido como en la administración pública, y cuenta con simpatía entre la población en general.  
El puesto que va a desempeñar es el de presidente de un organismo, Asociación Civil sin fines de lucro, que 
cuenta con autonomía, personalidad jurídica y que está regida por un estatuto y cuyo objetivo es el de 
implementar proyectos específicos en unidades académicas y dependencias universitarias de la institución. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/34324-moreno-valle-aliado-toral-de-pena-nieto#ixzz2kQT0XEbP
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/34324-moreno-valle-aliado-toral-de-pena-nieto#ixzz2kQT0XEbP
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/34326-una-realidad#ixzz2kQTlIbgY
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Melquiades Morales acaba de concluir sus actividades en Oaxaca como delegado del comité nacional de su 
partido, con bastante éxito pues logró el triunfo del priismo en 70 por ciento de los municipios y diputaciones. 
También organizó y llevó a cabo sin problemas la renovación del comité estatal del mismo partido. 
Entre los presentes en el acto estuvieron algunos ex funcionarios estatales durante su gobierno como Marco 
Antonio Rojas Flores y Lorenzo Aarún González, entre otros. 

Morena va derecho a ser partido político  
Con la realización de 20 asambleas en otras tantas entidades del país y el Distrito Federal y 
contabilizando más de 400 mil miembros, Morena (Movimiento de Regeneración Nacional) tiene ya 
garantizado su paso para convertirse en partido político nacional. 
Sin embargo, se continuarán realizando asambleas en las entidades que faltan, hasta completar las 32 que hay 

en la República. 
El surgimiento de un partido político como Morena, con un líder carismático como lo es Andrés Manuel López 

Obrador, pone en peligro a partidos como el de la Revolución Democrática, el Movimiento Ciudadano y el 
Partido del Trabajo, que han representado a la corriente de izquierda de este país y que no llenan las 
expectativas de muchos de sus miembros. 
El descontento que prevalece en el Partido de la Revolución Democrática, con el liderazgo de “Los Chuchos” y 
por su adhesión al Pacto por México, podría ser el que mayor número de deserciones sufriera con el 
surgimiento de Morena como partido político. 
Sin embargo, esa deserción podría ser frenada con un dirigente nacional como Cuauhtémoc Cárdenas 

Solórzano, a quien un importante sector perredista ha lanzado como precandidato. 
Para que pudiera ser, se requeriría eliminar de los estatutos que rigen a ese partido la cláusula que impide a 
quienes ya fueron dirigentes, volver a serlo, algo que parece que ya se está cocinando. 
 Los problemas no acaban  

Hace unos meses en este mismo espacio le decíamos que, según políticos amigos nuestros, después 
de las pasadas elecciones federales, ganara quien ganara la Presidencia de la República, el país y la 

gente de este país ya no sería la misma.  
Y ya lo estamos viendo: en el Latinobarómetro de este año (institución que mide la satisfacción o el 
descontento de los habitantes de Latinoamérica en cuestiones políticas y económicas) resultamos ser, entre los 
18 principales países de la región en que se tomó la muestra, como el más decepcionado de su “democracia”; 
el más decepcionado de “sus partidos políticos” y el que tiene el mayor porcentaje de ciudadanos a quienes les 
da igual la alternancia de partidos en el poder. 
Es decir, hay una decepción total que se manifiesta en un repudio y hasta desprecio a la actividad política y a 

los actores políticos. El más alto porcentaje de ciudadanos que opinaron que los partidos políticos no se 
necesitan fue en México. 
Lo malo es que ni con estos resultados de un estudio serio, de una encuesta bien realizada, los políticos se 
convencen de que deben cambiar su actitud, de que deben ser más honestos y más eficientes en el desempeño 

de sus trabajo. Y eso puede llevarnos a una situación peligrosa, a menos que surjan líderes que canalicen ese 
generalizado descontento por la vía pacífica para construir el país que los mexicanos queremos y que no es el 
que actualmente tenemos. 

Puebla tiene ya Casa del Adolescente  
Ayer la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle y su esposo el gobernador Rafael Moreno Valle, 
inauguraron la Casa del Adolescente, que fue construida con una inversión, incluyendo el terreno, 
de 40 millones de pesos. 
Esta nueva construcción, que se realizó en nueve meses, tiene como fin atender a los jovencitos que el DIF 
tiene bajo su cuidado a fin de que lleguen a ser, mediante la educación y la atención a sus necesidades de 

formación profesional, buenos hombres y buenas mujeres. 
La casa cuenta con dormitorios para varones y dormitorios para señoritas, baños, regaderas, salones de clase, 
sala de computación, canchas deportivas, sala de conferencias y otras instalaciones necesarias para la atención 
de los ahí recluidos. 
Cocina y amplio comedor, consultorio médico para atención de los enfermos, servicio de atención psicológica y 

otros más. 
Se pretende que esta Casa del Adolescente sea ejemplo, tanto en Puebla como en el resto del país, de la forma 

en que deben atenderse los problemas juveniles. 
Notas breves: Lo dijo bien claro: el licenciado Melquiades Morales Flores, ex gobernador de 
Puebla, en ningún momento aspiró a ser dirigente estatal de su partido, puesto que desempeñó en su 
juventud. Pero hay priistas que siguen insistiendo en ocupar dicho cargo y cada día surgen más miembros de la 
militancia con trayectoria dentro de su partido. No quitan el dedo del renglón ni Alberto González, ex líder 
magisterial y ex diputado local y federal, ni Jorge Morales Alducín. Tampoco se desentienden Saúl Coronel 
Aguirre y Miguel Ángel Contreras. Pero ahora ya se les unió una mujer, Yadira Antonieta Galina, quien busca 
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representar a la mujer priista de la base. Afirma que ha trabajado cerca de los priistas de base, que en los años 
que tiene de militar en el partido tricolor ha logrado grandes satisfacciones y que ahora, que parece que hay 
mayor comprensión para la mujer en el trabajo político, ella quiere demostrar que las mujeres también pueden 
dirigir con éxito un partido como el PRI, buscando su unidad mediante el trabajo cercano a la militancia… Dice 
el politólogo John M. Ackerman que con la insistencia de Peña Nieto de querer sacar adelante su 

reforma energética, puede tener una victoria pírrica, es decir, que obtenga un triunfo desastroso. Y recuerda 
a los ex presidentes venezolanos neoliberales Carlos Andrés Pérez y Rafael Caldera, a quienes su soberbia y el 
sentirse apoyados por los grandes capitales y por los Estados Unidos, con sus acciones, entre ellas la entrega 
de su petróleo a las transnacionales, originaron la llegada de Hugo Chávez al poder y su movimiento 
Bolivariano. El pueblo de México, tan decepcionado de su supuesta democracia, puede tener una reacción 

inesperada que ningún partido (todos son un desastre) podrá detener. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/34328-melquiades-morales-vuelve-a-

puebla#ixzz2kQUg87Os  
 

 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Busca ayuntamiento mejorar recaudación 

El proyecto del Paquete Fiscal 2014 del Ayuntamiento de Puebla sí contemplará un nuevo impuesto y retomar 
el cobro por un concepto que fue ignorado desde hace dos administraciones. 
La ley de ingresos a discutirse este día en sesión extraordinaria nocturna propondrá un monto de 3 mil 783 
millones 688 mil pesos, es decir poco más de 417 millones de los 3 mil 366 millones propuestos el año pasado. 

El proyecto discutido en más de ocho sesiones en la comisión de Patrimonio y Hacienda Municipal, está 
diseñado para enfrentar las nuevas disposiciones marcadas por la federación y "pescar" a quienes por años han 
tenido beneficios sustanciales. 

Adicionalmente llama la atención, pese a que todavía no está listo el dictamen del congreso local de la nueva 
demarcación territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, la inclusión de 15 mil de las 35 mil boletas prediales 
de las 35 colonias de la zona en conflicto con el municipio cholulteca. 
El planteamiento de los regidores no debe "espantar" al ciudadano, pues seguirá pagando sus contribuciones 
como normalmente lo viene realizando pero con el ajuste inflacionario anual como suele darse al inicio de cada 
periodo fiscal. 
Conforme a la propuesta a discutirse esta noche en sesión extraordinaria de cabildo, resaltan tres temas 

adicionales a las 15 mil boletas prediales en la demarcación en conflicto. 
Juntas Auxiliares.  
La Central de Abastos.  

Empresas de Valet Parking. 
Del primero obedece a la necesidad de enfrentar el proceso federal que establecerá en 2014 sanciones a los 
municipios que tengan deficiencias en el saneamiento de sus aguas residuales. 

La Comuna buscará mejorar el funcionamiento de los comités de agua potable que actualmente operan en las 
demarcaciones auxiliares como San Pedro Zacachimalpa, Azumiatla, Santa María Tecola, Canoa, además de 
una parte de las zonas de La Resurrección, San Pablo Xochimehacan y Santo Tomas Chautla. 
La intención es adecuar el cobro de los que tienen negocios, como carpinterías, talleres mecánicos, tiendas de 
autoservicio e industrias. 
Actualmente pagan por igual una sola tarifa pero la intención es que sea conforme a su giro comercial y no 
como zona habitacional como están la mayoría. 

En cuanto a la Central de Abastos la intención es recabar una bolsa mínimo de 20 millones de pesos anuales. 
Por razones aún desconocidas los regidores de la comisión de Patrimonio y Hacienda Municipal observaron que 
no se cobraba, desde el trienio de Enrique Doger Guerrero, el peaje de acceso al inmueble a cerca de 15 mil 
vehículos, entre autos, camiones y tráiler. 

La intención es retomar esta disposición fiscal, tomando en cuenta que la Comuna invirtió en este año 70 
millones de pesos en mejorar la infraestructura de la Central de Abastos. 
Considerados un "dolor de cabeza" por lucrar con la vía pública apartando lugares sin importar los problemas 

viales y las afectaciones a las cocheras o estacionamientos de viviendas, como pasa en la Avenida Hueyotitla, 
habrá de establecer el ayuntamiento un nuevo impuesto al considerar a las empresas de Valet Parking. 
Finalmente el ayuntamiento cumplirá con su promesa en este tema y cobrará un impuesto anual por la 
prestación del servicio, además de una cuota diaria de dos pesos por utilizar la vía pública al momento de 
recibir las unidades de los clientes. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/34328-melquiades-morales-vuelve-a-puebla#ixzz2kQUg87Os
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/34328-melquiades-morales-vuelve-a-puebla#ixzz2kQUg87Os
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Se tiene previsto que el Paquete Fiscal 2013, integrado por la Ley de Ingresos, las tablas de valores catastrales 
y las reformas al Código Fiscal y Presupuestario, sea aprobado en la sesión extraordinaria de este día para 
luego avalar el dictamen y enviarlo inmediatamente al congreso local. 
Hablando del ayuntamiento, llamó la atención lo realizado el pasado viernes por la Unidad de Normatividad y 
Regulación Comercial a cargo de Luis Mora Velasco, para colocar clausuras virtuales a 32 escuelas particulares 

por incumplir con las disposiciones de protección civil y con la actualización de sus licencias de funcionamiento. 
Supuestamente desde hace seis meses los directivos ignoraron los señalamientos de la autoridad. Sin embargo, 
resalta que hasta el momento no se tenga noticias del mismo proceder contra las empresas de Valet Parking. 
Mora Velasco señaló en septiembre pasado a El Sol de Puebla la existencia de 25 expedientes en proceso de 
ejecución por irregularidades en el servicio prestado por este tipo de negocios que operan en la Avenida Juárez 

y la Sería bueno que el funcionario municipal diera a conocer los resultados contra este tipo de empresas. 
*** 

Este 14 de noviembre estará en Puebla Ángel Trinidad Zaldivar, comisionado del Instituto Federal de Acceso a 
la Información y Protección de Datos. 
A invitación de la Universidad Iberoamericana, específicamente por del departamento de Ciencias Sociales a 
través de la licenciatura en Derecho, Trinidad Zaldivar dictará la conferencia El Poder Reformador de La 
Transparencia y su Evolución a la Rendición de Cuentas. 
Los comentarios correrán a cargo de docentes como Roberto Ignacio Alonso Muñoz, Lilia Vélez Iglesias y Ana 
María Ramírez Santibañez. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3190721.htm 
 
(En Punto) 
 

Ojo con las advertencias de los especialistas. 
Académicos del Tecnológico de Monterrey, campus Puebla, y de la UPAEP coincidieron en que El Buen Fin puede 

no tener beneficios reales. 
Para argumentar su aseveración explicaron que los consumidores están en riesgo de obtener deudas 
importantes en sus compras con tarjetas de crédito, que algunas o muchas rebajas son ficticias y que en 
México, a diferencia de otros países como Estados Unidos, no se ha podido establecer que los productos tengan 
descuentos verdaderamente significativos. 
"No todo lo que brilla es oro", sostuvo uno de ellos. 
Pero lo principal y verdaderamente delicado para la economía de miles de familias mexicanas es que la gente 

incurre en compras compulsivas, compras que se hacen con tarjetas de crédito, con todo lo que ello implica  
"A pesar de que existen muchas ofertas a meses sin intereses, los bancos solamente están a la espera de que 
el usuario se atrase para cobrar intereses que en algunos casos provocan que el valor de un artículo se eleve 
hasta el 70 por ciento", advirtió otro de los especialistas. 

Por desgracia, ambos tienen razón.  
Así que si usted puede, será mejor que se abstenga de ir a la "caza" de los presuntos descuentos o que, en 
caso de que no pueda evitarlo, analice a fondo cada oferta que le interese para saber bien a bien qué es lo que 

compra en realidad. 
En caso contrario, lo lamentará durante seis o hasta 12 meses, según el plazo de la transacción. 
*** 
En comisiones, el Congreso del Estado ha aprobado la penalización de tres años de cárcel para quienes vendan 
bebidas alcohólicas sin los permisos correspondientes y de cuatro años y medio para lo hagan a menores de 
edad. 

Ayer lo hicieron las comisiones unidas de Gobernación y de Salud, por lo que sólo falta que el asunto pase al 
pleno para, entonces sí, celebrar una medida que ya se antojaba necesaria desde hace mucho tiempo, y que 
quizá, por la gravedad de su naturaleza, se quedó corta. 
Sin embargo, junto con eso quedó un asunto pendiente. 
Los legisladores se reservaron el Artículo 199 de la iniciativa presentada hace 15 días por el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, para analizar la posibilidad de establecer una agravante por la venta de bebidas 
adulteradas, lo cual se decidirá el miércoles, en los momentos previos a la sesión del pleno. 

"Hay la inquietud para que sea agravante la venta de bebidas adulteradas. Ya en lo general se aprobó el 
dictamen y se analizará un poco más a fondo esta parte específica para que la pena sea de cuatro años y 
medio", expuso la diputada panista Josefina Buxadé Castelán. 
Castigar con una sanción penal a quienes vendan bebidas adulteradas es igual de importante, y ello puede 
constatarse enviando un nutrido equipo de inspectores sanitarios a los antros para jóvenes que pululan en la 
zona metropolitana de Puebla. 
Esperemos que los legisladores lo hagan, para redondear la reforma en beneficio de los consumidores de 
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bebidas embriagantes. 
*** 
Ha trascendido que este día, Francisco Mendoza Alvear rendirá protesta como Tesorero del ayuntamiento de 
San Andrés Cholula, por invitación directa del pintoresco alcalde Andrés Coyotl. 
El presidente municipal interino se ha metido en aprietos políticos en semanas recientes debido a polémicas 

decisiones en torno a los colaboradores de primer nivel de la Comuna, a quienes, en algunos casos, ha 
despedido de manera fulminante para sustituirlos por nuevos funcionarios, cuando faltan escasos meses para 
concluir el gobierno. 
Allá en tierras sanandreseñas se comenta que la incorporación de Mendoza Alvear provocará un sinfín de 
comentarios negativos, lo cual se deberá al cuestionado paso de este contador por municipios de la mixteca 

como Izúcar de Matamoros. 
Habrá que estar pendientes. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3190718.htm 
 
(Rafael Micalco Méndez*) 
 
Gómez Morín sigue vigente 
"Las ideas y los valores del alma, son nuestras únicas armas; no tenemos otras, pero tampoco las hay 
mejores". Manuel Gómez Morín. 

Nos enorgullece como panistas el que a don Manuel, fundador del Partido Acción Nacional, recibiera 
postmortem la semana pasada, la medalla Belisario Domínguez, la cual es concedida anualmente al mexicano 
que haya sido distinguido por su virtud o ciencia en grado ilustre y como servidor de la patria. 
Cabe mencionar que le fue otorgada por su trayectoria como mexicano humanista, creador de instituciones e 

impulsor de valores de justicia, libertad y democracia. Enhorabuena a todo el panismo por este reconocimiento 
a nuestro fundador. 

Este reconocimiento llega en un momento importante en la vida del panismo ya que fiel a su legado hemos 
defendido la economía de las familias, en la discusión de la Reforma Hacendaria, nos encontramos en el umbral 
de la discusión de una Reforma Político - Electoral y estaremos discutiendo en próximos días el Presupuesto 
2014. 
En Acción Nacional nos hemos caracterizado por ser un partido que vela por el bienestar de los mexicanos, 
como lo hicimos desde los inicios de nuestra organización política y hoy refrendamos en nuestra actividad 
desde las diferentes trincheras del quehacer político. 

Por la defensa de la economía de las familias mexicanas fuimos señalados falsamente como fascistas, hecho 
por demás lamentable. El Revolucionario Institucional y sus aliados perredistas acusan una campaña en su 
contra por haber aprobado imponer cargas tributarias a los mexicanos, ignorando el legítimo reclamo de sus 
representados. 

Los diputados que manifestaron su voto a favor del IVA deben asumir las consecuencias de sus actos, deben 
dar la cara a los ciudadanos, y tratar de explicarles cómo es que habiendo subejercicios fue necesario aumentar 
la carga tributaria. Ésta fácil salida que inventan, de acusarnos a quienes nos opusimos al IVA, es una cortina 

que esconde su irresponsabilidad y su falta de argumentos ante los ciudadanos, incluidos seguramente, quienes 
los eligieron como sus representantes. 
Haber perdido la votación, no significa no tener la razón, los ciudadanos queremos saber en qué se ocupan 
nuestros impuestos, queremos saber que están siendo bien aplicados, pero sobre todo, queremos sentir esta 
tributación en nuestro beneficio y los que menos tienen.  
Sin duda, hoy el legado de don Manuel nos confirma que Acción avanza en el sentido correcto. 

Estamos listos para debatir ahora el presupuesto, demandamos aumento en rubros como educación, 
agricultura, el combate a la pobreza, la inseguridad y los caminos rurales. Estamos convencidos que en otros 
rubros debemos cambiar la forma del presupuesto para que no sea inercial su programación, sino asegurarnos 
que cumplan efectivamente su cometido e impulsen el desarrollo de México. 
Los diputados del PAN sabemos que estamos llamados a cuidar con responsabilidad el buen gasto público, que 

el gobierno no sólo cubra el marco jurídico sino que promueva las prácticas de transparencia, con eficiencia y 
cuidando en todo momento, la ejecución de cada peso. 

Los diputados del PAN estaremos atentos a lo que se haga con el dinero de los mexicanos, de igual manera, 
promoveremos también que los estados y municipios sean más eficientes en el ejercicio del gasto de los 
recursos federales. Y por supuesto, estaremos trabajando para que nuevamente como lo logramos el año 
pasado, Puebla tenga un presupuesto histórico que impulse su desarrollo. 
Por último el presidente nacional del CEN del PAN, Gustavo Madero Muñoz, nos ha llamado a poner nuestro 
empeño en la discusión de la Reforma Político-Electoral que se discutirá en próximos días, ya que nos 
encontramos en la oportunidad de avanzar como sociedad a una democracia más directa y más plena. De este 
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tema se ha tratado mi entrega anterior. 
*Presidente estatal del PAN. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3190720.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

 
¿MELQUIADES, GENERAL DEL GOBIERNO DEL PAN PARA CONTROLAR A LA BUAP? 

Nadie le puede regatear méritos políticos profesionales al ex Gobernador Melquiades Morales Flores y de haber 
tenido éxito en su encomienda como Delegado del CEN del PRI en Oaxaca, en la elección del 7 de julio reciente. 
Pero tampoco se le pueden escatimar señalamientos de haber sido uno de los simuladores en la derrota del 
priismo de 2010 en Puebla, que le costó la gubernatura, al haber operado en contra de Javier López Zavala y 
haber favorecido a su protegido Rafael Moreno Rosas, a quien no sólo repatrió de la Unión Americana para 

hacerlo su Secretario de Finanzas, permitiéndole ganar, ya como militante del PAN, la elección a la senaduría 
ante él mismo, a sabiendas de que también tenía una curul segura en la Cámara Alta. Y así fue: Llegaron de la 
mano. 
El caso era que Rafael tuviera una trayectoria sin mácula en sus aspiraciones. 
Inolvidables las declaraciones de la señora Socorro Alfaro de Morales, quien aceptó que su familia había 
trabajado por Moreno Rosas. 

Melquiades es considerado el gurú del actual Gobernador; una extensión del poder y, ahora, LA AVANZADA del 
morenorosismo para apoderarse del control de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 

Habría que preguntar: ¿Qué papel juega el flamante Rector Alfonso Esparza Ortiz? 
¿Le ordenaron aceptar a Melquiades? 
¿Acatará las órdenes desde Casa Puebla? 
Parece ser que sí. 
¿Es la soberanía parte de la identidad de la BUAP? 

¿O es que se acaba de perder por completo? 
¿Los Consejeros Universitarios están a gusto? 
¿Y los estudiantes y académicos?  
Es claro que las entrañas de la BUAP han sido lavadas casi por completo. Ya no es la misma. Ya lo diría el 
Maestro en Economía, Luis Ortega Morales: 
“La autonomía ha pasado a mejor vida”, aunque todavía hay resquicios de grupos que no aceptan el 
entreguismo al gobierno y menos si es representante de la Derecha. 

Algunos podrán argumentar que Melquiades no pertenece a la Derecha, pero otros más dirán que eso es 
mentira, porque traicionó al PRI. ¡Sus razones tendrán para emitir el juicio! 

Por lo mientras, el originario de Santa Catarina, nacido el 22 de junio de 1942, rindió protesta como Presidente 
de la Fundación BUAP, sustituyendo al Maestro Héctor María Hernández Lobato, Director de Servicios al 
Estudiante.  
Y cualquiera diría que al rendir protesta ante Esparza, el Rector es Melquiades, porque hubo fiesta de sus 

amigos y familiares que lo acompañaron, entre ellos sus hijas; su esposa Socorro Alfaro; su yerno David 
Villanueva Lomelí, titular de la Auditoría Superior del Estado; Carlos Arredondo Contreras; Guillermo Pacheco 
Pulido; Moisés Carrasco Malpica; Miguel Quirós Corte; Amado Camarillo Sánchez; sus hermanos, el Diputado 
Jesús Morales Flores y Roberto, quien también trabajó para Mario Marín Torres y fue acusado de malversar 
fondos del Estado; René Lechuga Fosado; Alberto Ochoa Pineda; Marco Antonio Rojas Flores, quien vive 
frustrado porque nunca pudo ser Gobernador; Héctor Jiménez Meneses; Ricardo Menéndez. Cosa curiosa, la 
mayoría de los citados fue convidada al enlace matrimonial de Ana Paula Cánovas, hija del Consejero del IEE, 

Víctor Joaquín Cánovas Moreno, con Julián Jalil Dib, el pasado sábado. Para cerrar con broche de oro, 
Melquiades Morales dijo que su prioridad era gestionar recursos para la institución, alejado de la política oficial 

y partidista. 
¡Qué lamentable!... Casi nadie le creyó. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/12/pdfs_12-11-13.pdf 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
* Focos” rojos en municipios 
Cuando el secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, dijo que el gobierno del estado 
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mantiene una relación de trabajo coordinado con los dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) se le llenó la boca de una gran mentira. 
Ayer durante el acto de entrega del premio al Mérito a la calidad educativa, ahí estuvieron los líderes de este 
gremio, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, de las secciones 23 y 51, respectivamente. 
Lo escucharon, pero no hicieron ningún comentario. 

El silencio que ellos guardan es porque saben la verdad de esa relación de la que habla el titular de la SEP 
estatal. 
No les conviene hablar porque todavía le tienen temor al poder morenovallista. 
Sin embargo, han visto como el inquilino de Casa Puebla les ha ido quitando fuerza y decisiones. 
¿No acaso los Centros Escolares estaban bajo la responsabilidad de la sección 51? 

Cuando Cirilo Salas Hernández era su dirigente, todavía tenía la facultad de hacer los cambios de directores en 
esos planteles.  

Ahora, el inquilino ya se lo quitó al actual, Barrera de la Rosa. 
¿No la sección 23 tenía a una lista de maestros como secretarios y subsecretarios en la SEP? 
Eso también se le acabó. 
¿No están informados de que ya no tienen nada que hacer en las reuniones en donde se toman decisiones 
sobre educación? 
Sólo son invitados los dos dirigentes a eventos en donde el inquilino se para el cuello entregando 
reconocimientos a docentes y personal de apoyo. 

Cuando alguno de estos dos líderes se ve forzado a hablar en un evento, tragan saliva para asegurar que 
tienen una muy “buena” relación de apoyo del gobierno estatal. 
Porque Alberto Lozoya Legorreta urgió a decir lo siguiente: 
“En el esfuerzo por transformar la educación tengo la compañía del magisterio. 

Trabajamos todos los días con el SNTE y sus dirigentes. No oigan rumores, que no los desorienten, éramos 
todos juntos, así va a ser”. 

Para el buen entendedor pocas palabras. 
Efectivamente, los rumores a los que se refiere son los que se hablan de la traición que están sufriendo los 
líderes sindicales, los maestros y sus familias. 
Lozoya Legorreta detalló que en el tiempo que lleva al frente de la SEP se ha reunido con especialistas de 18 
países, quienes han observado el modelo educativo de la entidad poblana. 
Pues debe abrir bien los ojos y escuchar los informes de organismos internacionales. 
Puebla está en lugares penosos. 

Ahí están los resultados de la Prueba ENLACE. 
También los reprobados en el examen para el otorgamiento de plazas a maestros federales. 
Pero estamos en excelente lugar. 
RMV NO ESCUCHA DEMANDAS 

Los hechos violentos que se han registrado últimamente en varios municipios del Estado no representan un 
problema para el inquilino. 
Son “focos rojos” que debe preocuparles. 

Empero, para su forma de gobernar, es mínimo si tomamos en cuenta que en el Estado hay 217 municipios y 
éstos hechos son en unos cuantos. 
No debe de olvidar que así empiezan los grandes problemas. Cuando ya se les hace caso, es cuando han 
explotado. 
Pero no él está metido en la CONAGO, viendo desde el cerro si funciona o no su ruedota, preguntando qué ha 
pasado con los trabajos de su teleférico. 

Lo demás no le importa. 
La gente comenta, está informada de lo que ha hecho en el tiempo que lleva como inquilino de Casa Puebla. 
A ello, viene consigo la pregunta: 
¿así quiere ser Presidente de la República?  
“Que Dios nos agarre confesados”. 

Pues ahora imagínese lo que se habla en esos municipios, donde piden que intervenga su gobierno y no 
encuentran eco. 

Mejor no se les digo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/12/pdfs_12-11-13.pdf 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
La seguridad en Puebla, otro montaje de gobierno 
En la Secretaría de Seguridad Pública en Puebla, donde nunca pasa nada, ocurren ya movimientos internos 
para dar paso a una nueva camada de foráneos, ligados al triste célebre calderonista: Genaro García Luna. 

En primera instancia, despidieron ya a Raúl Gómez, como subsecretario de Coordinación y Operación Policial, 
para dejar en su lugar a Ofelia Flores Ramos. 
La ex coordinadora General de Seguridad de la dependencia era jefa directa del hoy director de la Policía 
Estatal Preventiva, Óscar Santizo en la AFI, en los tiempos en los que Facundo Rosas, titular de la SSP, estaba 
al frente del área de secuestros. 

Otro ajuste se dio en el área del C4 del Consejo Estatal de Seguridad con el despido de Marco Antonio Mendoza 
y nombran en su lugar al tabasqueño Javier Soberanes, quien a su vez designó a un homónimo del cesado: 

Antonio Mendoza, quien viene directo del CISEN. Este nuevo funcionario ocupa el puesto de Lizzete Chapital, 
quien ya tenía experiencia en el área. 
Ofelia Flores, la nueva subsecretaria, es señalada como la responsable del procedimiento administrativo que 
inició por instrucciones de Genaro García Luna y Facundo Rosas en su paso por la Secretaría de Seguridad 
Pública federal contra la francesa Florence Cassez, quien hoy goza de la más absoluta libertad, gracias a la 
mala integración del expediente. 
Está claro que la lucha contra la delincuencia, en esta nueva etapa, se realizará sin poblanos, con foráneos que 

requieren de GPS para poder trasladarse por el estado. 
Su capacidad de reacción ha sido lenta. Ahí está el caso de Guadalupe Victoria, el cual se encontraba bajo el 
control de la SSP cuando estalló la violencia la semana pasada. La alerta se recibió a las 22:00 horas y la 
presencia de los elementos policiacos del estado se dio 14 horas después. 

El compadrazgo y las recomendaciones, como constante. 
Puro montaje, pues. 

Sobre todo ahora que otros 214 policías del municipio de Puebla se reintegran al Estado. 
Sin duda, este grupo realizará en la entidad lo que mejor sabe hacer: Producciones García Luna & Facundo 
Rosas. 
De esos montajes que tanto gustan a los poblanos, al estilo La Rueda de la Fortuna y próximamente La Pista de 
Hielo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11270&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Gastan $90 mil mensuales para limpiar la oficina de Luis Maldonado Venegas 
De acuerdo con documentos oficiales de la Coordinación General de Administración de la Secretaría General de 
Gobierno, los poblanos pagamos 90 mil 186 pesos con 87 centavos mensuales, en el mantenimiento y la 

limpieza de la oficina y la sala de juntas del Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas. 
Sí, leyó usted bien. 
Esta cantidad de dinero, con la que por lo menos cuatro familias poblanas vivirían dignamente cada mes, se 

destina religiosamente a este ambiguo renglón. 
Y es que, la cifra y el concepto por el que se realiza el gasto, parecen a todas luces sospechosos. 
¿Qué tienen de “especiales” estos recintos, que nos cuesta una auténtica fortuna limpiar y mantener? 
¿Cómo justificar el dispendio? 
¿Qué pasa ahí o para qué diablos son utilizados si resulta tan costoso limpiarlas y mantenerlas? 
El tema no resiste el menor análisis. 

El mismo documento oficial, correspondiente al mes de octubre de 2013, refleja que por concepto de 
mantenimiento de “varias áreas” pertenecientes a la misma dependencia, se destinan 87 mil 282 pesos con 33 
centavos, una cifra similar, aunque menor, con todo y que se trata del resto de las oficinas y lugares de trabajo 
de esta secretaría. 

Raro, muy raro. 
La empresa que se encarga de estos trabajos es Diseño Funcional en Construcción S.A. de C.V, la que factura 
mensualmente 177 mil 469 pesos con 20 centavos, por limpiar la dependencia. 

¿Quién estará detrás de ella? 
¿Quién o quiénes serán los auténticos beneficiarios de este atraco? 
¿Cuánto costaría limpiar la oficina del secretario, pero a través de otra empresa? 
Y es que, mientras los números del CONEVAL muestran que Puebla es uno de los estados a nivel nacional con 
mayor índice de marginación y pobreza extrema, en el servicio público los recursos del erario se tiran a manos 
llenas, con oscuros intereses 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 12 de Noviembre de 2013 

 
 

 31 

Ah, ya me acordé que para Luis Maldonado, las cifras que tiene el gobierno federal con respecto a la pobreza 
son “una payasada”. 
Enhorabuena. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11271&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
"Nosotros los Nobles" en La Vista  
No le salen las torres, pero insiste. 
Se le ladean de plano, pero no ceja en su intento. 
Tiene problemas de sobrepeso (la torre, no el personaje) y el señor no se inmuta. 
La historia da para una película cómica o un libro de Jordi Rosado y Gaby Vargas. 
También da para la continuación de "Nosotros los Nobles". 

Es la comidilla del día allá en La Vista. 
Y él, Marcos Salame, administrador y socio mayoritario del exclusivo fraccionamiento, insiste en que su más 
caro sueño infantil —el edificio Residence La Vista— será terminado y entregado a más tardar en diciembre. 
(Nuevas mentiras que se caen de moradas). 

Por lo pronto, en lo que son peras o son manzanas, los compradores de los departamentos ya están planeando 
una protesta —una más—, misma que se sumará a las muchas que se han organizado en su contra. 

Pero esta vez los actores son otros: aquellos que esperaban pasar las fiestas de diciembre en sus exclusivos 
departamentos de Residence La Vista. 
La comedia de equivocaciones de Marcos Salame inició con el levantamiento del edificio que, de entrada, le 
quitó el sol a varias residencias: entre ellas las de Tony Gali Fayad, alcalde electo de Puebla; Pedro Aspe, hijo 
del ex secretario de Hacienda, y Carlos Briones, notario público. 
Las protestas surgieron, pero Salame se las pasó por el célebre Arco del Triunfo. 
(Por donde ya se ha pasado otras protestas en otras ocasiones). 

La obra continuó y nuestro personaje pidió que le echaran harta mezcla. 
Así lo hicieron, pero empezó a ladearse. 
En serio. 
Como la muchacha enamoradiza de la canción de Pedro Infante: "¿Qué te ha dado esa mujer?": que cada que la 

ve venir se agacha y se va de lado, querido amigo. 
Para solucionar el problema Salame cambió al intendente de la obra y le pidió al nuevo que le quitara mezcla y 
peso para que su caro sueño no se fuera a caer. 

El intendente obró en consecuencia y empezó a "desvestir" al edificio. 
Y como todos los errores tienen un costo éste no fue la excepción: a la hora de quitarle peso hubo que sacrificar 
el aire acondicionado. 
Los flamantes dueños de los departamentos no lo saben todavía, pero tendrán que instalar el suyo propio para 
que el verano no los asfixie y los acalore. 
Ante esa circunstancia, Salame cambió otra vez de intendente de la obra. 

De poco servirá: la torre no quedará lista para diciembre como estaba estipulado en los contratos. 
No pasará nada. 
Si la falsificación de firmas y de documentos no le trajo problemas legales, mucho menos este incumplimiento. 
Es Salame. 

Se llama Marcos. 
Y es mi personaje inolvidable de este mes. 
Faltaba más, pero faltaba menos. 

Por cierto: amenaza con levantar nuevas torres en La Vista. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6409 

 

(Pájaros en el Alambre) 
 
Ayer anduvo por Puebla el diputado federal del Partido del Trabajo, Ricardo Cantú Garza, quien se reunió con los 
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presidentes municipales y regidores electos de ese instituto partido político para darles línea y pedirles que 
'mantengan los pies en la tierra'.  
Y vaya ridículo que hizo la priista Antonieta Galina Bonilla al destaparse como aspirante a dirigir al PRI en el 
estado de Puebla, pues en la rueda de prensa no supo dar respuesta concreta a las preguntas que le hicieron los 
reporteros. A esta mujer le hace falta un curso para poder hablar en público y sobre todo, para que ordene sus 

ideas, pues ni siquiera dijo qué propuestas tiene para su partido.  
Una vez que la Procuraduría General de Justicia dio a conocer que el priista Carlos Talavera fue hallado 
responsable de la muerte de una persona que supuestamente asaltó uno de sus negocios, varios de sus 
compañeros celebraron el hecho, porque ello le impedirá buscar -como siempre- la dirigencia estatal del PRI. 
La Secretaría de Salud en el estado debería ponerle a sus vehículos oficiales un localizador, porque varios son 

utilizados con fines particulares. Sería bueno que supieran los recorridos de la camioneta con el número 
económico OC-017, pues no solamente es empleada para el trabajo. 

Le platicamos ayer sobre una banda de ladrones que se hacen pasar por fumigadores de cucarachas, pues nos 
cuentan que ésta ya pasó por la colonia Galaxia La Laguna, donde hace unos días se robaron bombas de agua y 
otros objetos que estaban a la vista en los patios de esas casas.  
Los pájaros nos preguntan si sabemos quién es la pareja de diputados que hace unas semanas tomaron un 
avión y se fueron a descansar al otro lado del mundo. No lo sabemos, pero ya lo estamos investigando. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6408 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Un cortesano en la política 
En ningún otro partido político en México aplica mejor el vocablo “cortesano”, como en el Verde. Su clase 
dirigente es acomodaticia y convenenciera, según dicta la coyuntura política. Ahí radica su éxito relativo que de 
manera paradójica alienta la risotada masiva y la repulsa colectiva. 
Cortesano, dice la Real Academia de la Lengua, aplica a quien pertenece, o es relativo a la corte; se trata de 
quien sirve obsequiosamente a un superior; es alguien que en el ámbito palaciego sirve al rey en la corte; o 
aplica a quien goza de “costumbres libres” (sic). 

Tan flexible la postura de la franquicia de los hermanos González Torres que en el año 2000 fueron aliados del 
PAN y de Vicente Fox Quesada como candidato y luego en el primer tramo de la gestión del primer gobierno de 
alternancia en el país. 
En Puebla esa lógica ha permitido a su presidente Juan Carlos Natale López pactar con diversos actores, aun 
cuando de dientes para afuera mantiene una posición de sometimiento al PRI, disfrazado de alianza electoral. 
Entre sus filas tiene a un diputado que es al mismo tiempo pariente del edil electo que tiró las aspiraciones del 

PRI-Verde por gobernar la ciudad de Puebla. 

Tan acotada la actuación del dirigente que se autoobsequió una diputación plurinominal (ganada en la mesa de 
los acuerdos, no en las urnas) que olvidó una regla básica y obligada en la práctica política, como es la defensa 
de los suyos. Correligionarios que han alcanzado posiciones políticas en condiciones complejas y particulares. 
Este martes se cumplen cuatro días de que el edil de Guadalupe Victoria, Felipe Cortés Hernández, solicitó 
licencia al cargo por las condiciones de ingobernabilidad después del homicidio de un joven comerciante que 
alentó una airada reacción de su gente. 

Es cierto que el inoperante munícipe de ese lugar que padece una obvia polarización es parte del problema y no 
de la solución. Tenía que salir de la presidencia para facilitar una solución que conduzca a la pacificación de 
Guadalupe Victoria. 
En medio de esa crisis por la que atraviesa uno de los siete municipios gobernados por el Partido Verde (los 
otros son Acajete, Ajalpan, Palmar de Bravo, San Salvador El Seco, Venustiano Carranza y Zinacatepec) no se 
ha escuchado la voz del imberbe Natale López. 

Ya otras voces han señalado la conducta convenenciera e hipócrita del presidente de este partido político, 

constantemente sumido en el descrédito, pero acaso sea esta la más evidente muestra de un joven político que 
acuñó los usos y costumbres más reprobables de la política mexicana: la simulación. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UoIKFnDTwbA 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Un negocio de mierda 
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Sí, para el ayuntamiento de Puebla, el manejo de los 18 sanitarios públicos de los mercados 
municipales y de apoyo está resultando un negocio de mierda. 
Para empezar, quienes operan estos servicios lo hacen de manera bastante irregular, por no decir 
ilegal, pues en muchos casos ni siquiera cuentan con contratos jurídicos ni títulos de concesión 
actualizados. Y cuando los tienen, no están a nombre de quien realmente saca beneficio de las necesidades 

fisiológicas de los usuarios. 
Según las estimaciones de algunos regidores y funcionarios de la Dirección de Mercados, abrir las 
puertas de las casillas para que los visitantes de los mercados desahoguen sus penas deja ganancias 
mensuales por 2.5 millones de pesos (unos 30 millones al año). 
Pero —en lo que parece un caso grave de estreñimiento financiero— de esa cantidad sólo llegan, al año, 

50 mil pesos a la Tesorería Municipal por concepto de derechos o cuota de los concesionarios o 
beneficiarios de su tenencia. 

De los 18 baños públicos, los únicos controlados directamente por el ayuntamiento son los del 
Mercado de Sabores, en la 11 Norte y 4 Poniente, cuyos ingresos mensuales llegan a los cien mil pesos. 
Sin embargo, dicha cantidad apenas es un chisguete al lado de los 250 mil y hasta 300 mil pesos que 
cada mes obtienen quienes manejan los servicios sanitarios de los mercados 5 de Mayo, La Acocota, 
Xonaca y Amalucan. O de los que operan organizaciones como la 28 de Octubre en los mercados de 
apoyo Ignacio Zaragoza y Miguel Hidalgo. 
Aunque la administración municipal ha buscado la manera de regularizar a los tenedores o 

concesionarios de los baños públicos, sus esfuerzos se han esfumado cual vanas flatulencias. 
Ya sea porque el ayuntamiento evitó confrontarse con los líderes de las organizaciones de 
comerciantes y locatarios que controlan varios de estos servicios, así como con los políticos y 
funcionarios de pasadas administraciones municipales que estarían atrás de estos negocios y que se 

valen de prestanombres para ocultar su identidad. 
Y, en otros casos, porque tampoco quiso entrar en conflicto con Israel Pacheco Velázquez, 

representante del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Honorable Ayuntamiento de Puebla, 
Instituciones Paramunicipales y Organismos Públicos Descentralizados “Benito Juárez García”, ya que varios 
de los baños públicos de los mercados son manejados por miembros del Sindicato municipal. 
Ojalá que el gobierno de José Antonio Gali Fayad pueda destapar las cañerías de este escatológico 
asunto, pues las ganancias generadas por los baños públicos (30 millones al año) equivalen a la mitad de 
la inversión histórica que la actual gestión municipal destinó para el mantenimiento de los mercados y 
la Central de Abasto durante 2012 y 2013. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
De nada sirve controlar al IEE 
¿Realmente es de utilidad para los gobernadores tener bajo su control a los organismos electorales? 
Mario Marín tuvo bajo sus órdenes al Instituto Electoral del Estado de Puebla y aun así perdió las 
elecciones en el año 2010, mismas que llevaron a Rafael Moreno Valle a un histórico triunfo ¿Qué 

tanta utilidad representó para el ex gobernador Marín mandar en el IEE si de todas maneras los 
ciudadanos rechazaron en las urnas su propuesta de perpetuarse en el poder a través de la figura 
del hoy diputado federal Javier López Zavala?   
Para Manuel Bartlett en las elecciones locales de 1995 ¿qué tanta utilidad le representó tener el control de los 
organismos electorales si finalmente los electores decidieron que el Partido Acción Nacional ganara en los 
principales municipios del territorio poblano? Melquiades Morales sufrió algo similar en sus elecciones 
intermedias, perdiendo para el PRI la capital del Estado y otros tantos ayuntamientos importantes. 

Así es que la famosa versión esa de que tener bajo el mando y manto a los organismos electorales garantiza 
triunfos electorales, no es más que una verdadera leyenda. La verdad es que los ciudadanos acuden a las urnas 

a ejercer el voto a favor de las y los candidatos que mejor les parece y/o convence sin importar quien 
carambas esté al frente de cada instituto electoral. 
Finalmente, la gente no vota por los consejeros electorales, vota por los candidatos y en menor proporción por 
los partidos políticos, organismos que por cierto conservan una base de votantes a la que pomposamente han 

decidido llamar “voto duro”. 
Ahora bien, quienes salen ganando con esa leyenda son quienes trabajan en los organismos electorales, no 
sólo porque son objeto de un jugoso salario que a final de cuentas es de alto costo para el erario público, sino 
porque en realidad nada aportan a la democracia. Los consejeros electorales y todo el personal, son 
verdaderamente una pesada carga para los ciudadanos, pues en años no electorales su razón de ser no tiene 

http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 12 de Noviembre de 2013 

 
 

 34 

sentido. 
Pues bien, honestamente de poco o nada sirve que los gobernadores coloquen sus piezas en el ajedrez de los 
organismos electorales. De ser así, entonces quien sea gobernador ganaría todas las elecciones en la historia 
como si se tratara de una monarquía. 
Cuando los gobernadores cometen errores severos a lo largo de su gestión y aun así se equivocan en la 

selección de su sucesor, los ciudadanos deciden rechazar la propuesta. El más reciente caso poblano es, insisto, 
del licenciado Marín quien decidió a favor de Zavala y dejó en la lista de espera a dos serios competidores como 
Blanca Alcalá y Enrique Doger. 
Los ciudadanos dijeron no a la propuesta de Marín y decidieron a favor de un candidato que representaba un 
cambio y sobre todo, el freno a la corrupción que el marinismo prohijó y que le genera una pésima imagen 

entre los poblanos y más allá de las fronteras. 
El Verdugo 

Los consejeros electorales no deciden una elección. A quienes se debe comprar es a los dirigentes de los 
partidos políticos y a sus representantes ante el IEE y/o el IFE. El Verdugo dice: y salen hasta más baratos. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-11/de-nada-sirve-controlar-al-iee 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Tony Gali y las Expectativas Ciudadanas 

Un estudio de opinión reciente revela que el máximo reto de Tony Gali Fayad será cumplir rápidamente con 
las grandes expectativas que los ciudadanos tienen sobre su arribo a la oficina principal de Palacio Municipal. 
Si bien hoy ejerce un liderazgo importante y actúa ya como un alcalde 

de facto compartiendo inéditamente en el día a día la agenda pública con el gobernador y el presidente 
municipal en funciones, Gali no podrá permitirse las distracciones durante su periodo, que por primera vez será 
de cuatro años y ocho meses. 
Y es que siete de cada 10 poblanos esperan que a partir de febrero su trabajo sea “bueno” o “muy 
bueno”, como lo refleja la encuesta domiciliaria realizada por el Centro de Estudios Consultivos (CEC) del 
acreditado especialista Manuel Martínez. 

 
Y más contundentes son las cifras sobre las tres exigencias principales de los capitalinos, quienes creen 
que Tony Gali debe, primero, generar empleos; segundo, mejorar la seguridad pública, y 
tercero, cumplir lo prometido, que no fue poco. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/11/11-grafica-25.jpg
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Pero el problema de la seguridad pública deberá ser la gran prioridad del nuevo alcalde, pues como puede 
apreciarse, 46.5 por ciento dice que eso es lo que más falta en la colonia donde vive. 

En ese contexto, más importante es saber que durante la elección en 

que Gali resultó electo, 28.2 por ciento votó por el candidato, 22.9 por ciento por las propuestas y 21 por 
ciento por un cambio. 
Será la primera vez que el PAN –en coalición con otras fuerzas- tenga continuidad en el ayuntamiento de 
Puebla; sin embargo, hay insatisfacción y no son pocos los que ven en Gali la oportunidad de un cambio. 

Y es que si bien hay quien atribuye (26.7 por ciento) el triunfo 

de Gali al gobernador Rafael Moreno Valle, 29 por ciento considera que fueel candidato quien más aportó 

para la victoria de Puebla Unida en esta capital. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/11/11-grafica-26.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/11/11-grafica-28.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/11/11-grafica-28.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/11/11-grafica-10.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/11/11-grafica-10.jpg
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En conclusión: grandes esperanzas hay en que con Gali las cosas serán muy diferentes a lo visto en los últimos 
años. 
Cumplir con esa expectativa, y no fallar ni decepcionar tanto a quienes votaron por él como a quien 

votaron por otra opción o de plano no votaron, será el gran reto de quien ha dicho a propios y extraños 
que trabajará para pasar a la historia como el mejor presidente municipal de Puebla. 
Gali es consciente de lo que la gente está esperando de su gobierno y de ahí la importancia de trabajar desde 
ahora en dos vertientes fundamentales. 
Por un lado, la planeación de las obras de gobierno (este lunes anunció que este mismo año se adelantarán 
los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico de las avenidas 25 y 31 Poniente). 

Y por el otro, la gestión para el subsidio de los proyectos (en las próximas horas de esta semana 
fundamental para los presupuestos, sostendrá una reunión con Silvano Aureoles y Alberto Villareal, 
coordinadores de las bancadas de los diputados federales del PRD y PAN, respectivamente, para explicar los 
proyectos que busca realizar en coordinación con los gobiernos federal y estatal). 
Sí. Tony Gali está ante el máximo reto político y administrativo de su carrera política; de eso no hay ninguna 
duda. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Las deudas ocultas de Eduardo Macip 
Una vez que Eduardo Macip Zúñiga, ex director del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (SOAPAP), perdió su juicio de amparo vale la pena rescatar parte del informe interno del organismo del 

2011 para entender un poco los problemas en los que está metido el ex colaborador de Mario Marín Torres.  
Dicho reporte revela que Eduardo Macip dejó una deuda oculta de 16 millones 122 mil pesos derivado de un 
juicio por pagos pendientes a favor de la empresa Alta Tecnología en Construcción S.A. de C.V.  

Lo interesante de la historia es que en el sexenio de Mario Marín Torres y en el periodo en el que Eduardo 
Macip estuvo al frente del SOAPAP hubo una serie de inconsistencias que provocaron que un contrato de 8 
millones 460 mil pesos prácticamente se duplicara.  
La empresa antes señalada obtuvo el contrato APA-PUE-SOAPAP-98-01-A y ejecutó las obras pactadas pero no 
le pagaron el recurso contemplado e inició un juicio civil contra el SOAPAP en el sexenio de Mario Marín Torres 
y lo ganó.  
Cuando inició la administración de Rafael Moreno Valle, Eduardo Macip no aviso de la deuda y mucho menos 

del juicio por lo que el 15 de julio del 2011 el Juzgado Segundo de Distrito emitió una sentencia de pago por 8 
millones 460 mil pesos por las obras no ejecutadas más otros 7 millones 661 mil pesos por los gastos 
financieros del juicio.  
De esa forma la deuda de 8 millones de pesos se duplicó por diversas omisiones en la pasada administración 

estatal.  
A la administración de Rafael Moreno Valle no le quedó de otra que aceptar la deuda con la empresa y ante los 

tribunales federales se firmó un convenio el 2 de febrero de 2012 para cubrir la cantidad superior a los 16 
millones de pesos.  
El mismo reporte del SOAPAP específica que hasta diciembre de 2012 se habían pagado más de 11 millones de 
pesos a la empresa.  
Y, sobre todo, apunta que en ningún momento el ex director del SOAPAP, Eduardo Macip Zúñiga, informó de tal 
pasivo.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/11/11-grafica-11.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 12 de Noviembre de 2013 

 
 

 37 

Este es apenas un ejemplo de las irregularidades cometidas por el ex marinista.  
Una de tantas.  
**      **      **  
La visita prevista para este miércoles por parte de Enrique Peña Nieto a Puebla tiene varias lecturas políticas. 
La primera es que las elecciones de julio pasado han quedado en el olvido y están fuera de la agenda política 

de los Gobiernos Federal y Estatal. 
La segunda será la confirmación de la cercanía de Peña Nieto con el diputado electo y próximo coordinador de 
la bancada del PRI, Pepe Chedraui. 
Y la más importante es que existe un reconocimiento de Peña Nieto al esfuerzo de Rafael Moreno Valle por 
impulsar sus reformas desde la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO).  

Y esa cercanía seguramente se verá reflejada en el presupuesto del próximo año.  
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46243:las-deudas-ocultas-de-eduardo-
macip&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que  el rector de la UAP, Alfonso Esparza Ortiz, hizo realidad su oferta electoral y ha hecho de la 

conducción universitaria un ejercicio de participación de la comunidad estudiantil y académica con la 
presentación de la Metodología para la Consulta, Construcción, Seguimiento y Evaluación del Plan de Desarrollo 
Institucional 2013-2017. 

Con el retorno a la academia como función principal y sustantiva, Esparza le reintegra a la UAP la discusión 
colectiva con la instalación de seis foros temáticos y de análisis de Modelo Educativo de la Educación Superior; 
Modelo Educativo de Educación Media Superior; Investigación, Posgrado y Vinculación; Ingreso, Permanencia, 

Egreso y Titulación y Desarrollo del Personal Docente.   
:Que  el coordinador de la diputación blanquiazul en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal, invitó a Julio 
Lorenzini Rangel a incorporarse a las tareas que emprenderá en breve Gustavo Madero Muñoz como 
candidato a la Presidencia del CEN del PAN. 
Lorenzini ha venido desarrollando tareas muy relevantes en las áreas de Desarrollo Rural, del medio ambiente 
y Ordenamiento Territorial de acuerdo a la política definida para el sector, pero ha tomado otra decisión, con la 
autorización de quien lo designó en el cargo. 

:Que  Andrés Coyotl Coyotl, el edil suplente de San Andrés Cholula, se ha propuesto echarse en contra a los 
habitantes y empleados del ayuntamiento porque empezó con el despido de servidores públicos y ahora quiere 
imponer como tesorero a un personaje ligado al expresidente de Izúcar de Matamoros, el priista Rubén Gil. 
Se trata de Francisco Mendoza Alvear, encargado de despacho de la Tesorería del ayuntamiento de San 

Andrés Cholula, sujeto a investigación por el delito de peculado en agravio del municipio de Izúcar cuando 
fungió como contador, y posteriormente del edil interino Ricardo Arturo Herrera Velázquez. 
:Que Mendoza Alvear todavía no aclarar el destino de más de 10 millones de pesos de las cuentas bancarias 

4041664350 y la 4041664368 de HSBC con recursos de la Federación depositado para ejecutar programas del 
Fondo para la Infraestructura Municipal (FISM) y del Fondo para el Fortalecimiento Municipal (Fortamun). 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_189161149.html 

 

(Fortuna y Poder/Marco Antonio Mares) 
 
OHL, indemnización; otra batalla 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, derrotó en tribunales a la empresa constructora OHL y logró 
rescatar la concesión del Libramiento Norte de la capital del estado. 
Pero viene una nueva batalla legal, esta vez por la indemnización correspondiente. 

Es de esperarse. Hasta ayer al mediodía OHL ni siquiera había notificado de la derrota legal, como evento 
relevante, al sistema de información de la Bolsa Mexicana de Valores. 
Ello a pesar de que desde el jueves pasado fueron notificadas oficialmente las partes involucradas en el litigio. 
Seguro están analizando la estrategia legal que habrán de seguir para obtener una indemnización, que esté de 

acuerdo con sus intereses. 
Habrá que ver si la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que preside Jaime González Aguadé, castiga o 
no a OHL por no informar inmediatamente del caso. Pero esa es otra historia. 
Extraoficialmente se conoce que OHL pretende 800 millones de pesos de indemnización por el rescate del que 
fue objeto la concesión para la construcción, operación y mantenimiento del Libramiento Norte de la ciudad de 

http://impreso.milenio.com/
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Puebla. 
Sin embargo, en el gobierno poblano aseguran que a OHL cuando mucho le darán alrededor de 40 millones de 
pesos de indemnización. 
¿Por qué? Simple y sencillamente porque la ley del estado de Puebla dice que indemnizará a los afectados por 
rescate, única y exclusivamente, sobre lo que al gobierno poblano le sirva de las inversiones que los 

particulares hubieran realizado. 
Es decir, el gobierno poblano no pagará por los terrenos en los que hubiera invertido OHL. 
Y es que, como ya no se hará ese libramiento, al gobierno estatal ya no le servirán esos terrenos y no tendrá 
que pagar por ellos. 
En todo caso, el gobierno estatal solo pagará por los proyectos que le pueden servir, una cantidad mínima de 

entre 30 y 40 millones de pesos. 
OHL seguro dirá que no está de acuerdo y en consecuencia será motivo de otro pleito. Éste puede llevar otros 

tres o cuatro años, o lo que se requiera. 
Aunque también existe la posibilidad de que, al final, las partes alcancen un acuerdo de buena voluntad. A ver. 
Saldos 
- Hilasal dejó de pagar 8 millones de dólares a GE Capital. Vinieron tres años de pleitos y ayer GE, con la ley en 
la mano, tomó posesión pacífica de Hilasal Mexicana. 
http://www.milenio.com/firmas/marco_antonio_mares/OHL-indemnizacion-batalla_18_189161104.html 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Talavera, preso por homicidio de ladrón y no por querella sentimental 
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) informó que ejercitó acción penal contra Carlos Talavera 

Pérez por su probable responsabilidad en el delito de homicidio en exceso de la legítima defensa, después de 
que su negocio fuera asaltado el pasado 19 de septiembre, esto a pesar de que desde el 9 de septiembre de 
2011 tenía una orden de reaprehensión por el intento de homicidio de su ex pareja sentimental, Griselda 
Adriana Herrera Flores. 
La dependencia apuntó que "con base en diversos elementos de prueba debidamente documentados", la 
Fiscalía General Metropolitana ejerció acción penal por su probable responsabilidad en el delito de homicidio en 
exceso de la legítima defensa en contra de Carlos Talavera, por los hechos ocurridos el pasado 29 de 

septiembre, donde Israel Rodríguez Brito, presunto ladrón, perdió la vida. También la acción penal sería por su 
probable responsabilidad en el delito de encubrimiento contra Víctor Hugo Barrientos Porras, un empleado de 
Talavera. Tanto Talavera, como Barrientos, fueron internados en el Centro de Reinserción Social (Cereso) de 
San Pedro Cholula, dentro de la causa penal 441/2013, después de estar 40 días arraigados por el asesinato de 

un ladrón que sustrajo, junto con otros hombres, objetos de valor de su salón social. 
Después se logró establecer que Carlos Talavera Pérez incurrió en un exceso en la legítima defensa de sus 
bienes, pues no llamó previamente a la policía a su arribo al lugar de los hechos, y Víctor Hugo Barrientos 

Porras ocultó información considerada relevante para la investigación, encubriendo con ello la acción 
desplegada por Talavera. 
Sin embargo, como se dio a conocer en este medio de comunicación, el dirigente de comerciantes tiene una 
orden de recaptura desde el 9 de septiembre de 2011, ya que su ex esposa presentó una denuncia penal en 
2005 contra él por intento de homicidio. A partir de esa fecha se abrió el proceso penal 431/2005 en el Juzgado 
Octavo de lo Penal y en 2006 se giró una orden de aprehensión contra Talavera Pérez. 
Carlos Talavera promovió un amparo en el Juzgado Quinto de lo Penal, con el que detuvo parcialmente el 

proceso y logró echar abajo en primera instancia la orden de captura. No obstante, Griselda Adriana Herrera, 
volvió a solicitar que siguiera el proceso penal y el 9 de septiembre de 2011 el mismo Juzgado Octavo de lo 
Penal otorgó la orden en su contra. 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54419&Noticias-Puebla--T%20I%20uyu%20,-

puyso-pou-hoIioieio-ey-I%20eu%F3i-y-io-pou-qcyuyII%20-syiEiIyiE%20I 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Bartlett y Mier preparan libro para demostrar fraude electoral de Lozano 
Un libro que levantará polémica es el que están a punto de concluir Ignacio Mier Velasco y Manuel Bartlett 
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Díaz, en el cual sostendrán e intentarán demostrar que en la elección de 2012 hubo una operación fraudulenta 
que impidió al segundo de ellos ganar una senaduría de mayoría, misma que le fue otorgada al panista Javier 
Lozano Alarcón, quien se habría visto beneficiado por una votación atípica en la cual se anularon unos 90 mil 
sufragios –en números redondos– en contra del ex gobernador de Puebla y entonces candidato de las 
izquierdas. 

Ignacio Mier Velasco fue el coordinador de campaña y estratega de Manuel Bartlett en 2012 y en el texto, que 
está a punto de ser concluido, expondrá que el supuesto fraude se generó por el manejo inadecuado de un 
algoritmo que permitió procesar el resultado de la votación de tal manera que, guardando cierta uniformidad, 
se fueran anulando los sufragios que estaban a favor del ex mandatario poblano. 
Eso explica por qué en el estado ganó el candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel 

López Obrador, pero en la elección del Senado hubo un cambio de 180 grados en el resultado y en la disputa 
del segundo lugar se impuso el panista Lozano con unos 696 mil votos contra unos 676 mil de Bartlett, pero a 

través de la anulación de miles de sufragios que estaban a favor del último de estos contendientes. 
Durante el análisis de los resultados se descubrió que existen “ecuaciones espejo”, lo cual significa que se 
registró uniformidad en el cambio de cifras. Eso lleva a concluir que no se presentó un voto diferenciado entre 
López Obrador y Bartlett, como se intentó hacer creer, sino que se manipularon los números para acomodar un 
triunfo del PAN en el segundo lugar de la lucha por el Senado, luego de que las encuestas de salida de ese día 
daban por derrotado a quien fuera secretario del Trabajo en el gobierno de Felipe Calderón. 
Un aspecto relevante que se expondrá en el libro fue el papel que jugaron el PRI y el PT para conseguir el 

triunfo del panista Lozano. 
La estructura que acabó operando a favor de Lozano fue la del PRI, es decir la del entonces candidato priista 
Enrique Peña Nieto, como parte de los acuerdos que hubo entre el tricolor y el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. 

Mientras que en el caso del PT, el texto desnudará cómo dirigentes nacionales y locales –entre los que se 
encuentra Mariano Hernández y Zeferino Rodríguez– de ese partido jugaron un papel fundamental para evitar 

que en Puebla hubiera una adecuada estructura electoral y varios candidatos a diputados fueran personajes sin 
posicionamiento, equipo de trabajo y recursos para hacer actividades proselitistas. 
La parte más cuestionable es que el PT fue un obstáculo para impugnar la elección, pues los abogados que 
envió la dirigencia nacional de este partido extrajeron documentos del Instituto Federal Electoral y los 
extraviaron para evitar que se presentara un recurso adecuado que echara abajo el resultado que favoreció a 
Javier Lozano Alarcón. 
El último capítulo del libro se titulará, palabras más, palabras menos: “La justicia negada”, ya que ahí se 

narrará cómo se impidió en las instancias institucionales revisar el atípico resultado entre Lozano y Bartlett. 
Al final la diferencia que existió entre Manuel Bartlett y Javier Lozano era inferior a 1 por ciento de la votación, 
lo cual posibilitaba que se abrieran todos los paquetes electorales y se volviera a contar voto por voto, para 
cotejar que las cifras de las actas de cada casilla coincidieran con el cómputo oficial y global. 

Las autoridades se negaron bajo el argumento, nada razonable, de que no estaba en disputa el primer lugar de 
la contienda por el Senado, mismo que fue ganado por la priista Blanca Alcalá Ruiz. 
Pese a que estaba en juego una posición en la Cámara Alta, privó ese criterio manipulado de los miembros del 

IFE y se impidió revisar las anomalías del proceso electoral. 
El libro, que todavía no tiene fecha de presentación, pero ya no es muy lejana, vendrá a echar leña a la 
confrontación penal que mantienen Manuel Bartlett Díaz y Javier Lozano Alarcón, en la cual el segundo de ellos 
ganó en primera instancia en una denuncia por difamación y calumnias, sentencia que ha sido impugnada por 
el ex gobernador, quien denunció que hubo consigna política para que el Poder Judicial local fallara a favor del 
panista. 

Se sabe que Manuel Bartlett va a buscar llevar el caso hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y 
ahí intentará derrotar a Lozano, quien es un tránsfuga del PRI. 
Bartlett ya tiene experiencia en ese terreno, pues en una ocasión en la instancia de la SCJN logró derrotar en 
un largo litigio al ex presidente nacional del PAN Germán Martínez Cázares. 
Por lo que la confrontación entre Bartlett y Lozano promete ser apasionada y en la que todavía falta mucho 

camino por recorrer para saber quién ganara la última instancia judicial. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/bartlett-y-mier-preparan-libro-para-demostrar-fraude-

electoral-de-lozano/ 

 
(Editorial) 
 
TERRORISMO LABORAL 
Disidentes del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Organismos Descentralizados 
(Stspepod) manifestaron ayer que corren rumores acerca de que el actual secretario general de la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/bartlett-y-mier-preparan-libro-para-demostrar-fraude-electoral-de-lozano/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/bartlett-y-mier-preparan-libro-para-demostrar-fraude-electoral-de-lozano/
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organización, Héctor Posadas Manzano, opera la imposición de su sucesor con el propósito de allanar el camino 
para que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas despida antes de que termine el año a mil empleados de 
base, sin la menor oposición. 
No resulta para nada descabellada la versión que se difunde en la organización gremial de los burócratas, pues 
en lo que va del sexenio la administración de Rafael Moreno Valle Rosas ha echado a la calle a 4 mil empleados 

del Poder Ejecutivo, según las cifras oficiales y hasta a 8 mil, según los cálculos extraoficiales. 
En la rueda de medios que ofrecieron ayer un par de aspirantes a suceder a Posadas Manzano se dijo que tan 
sólo entre los trabajadores de base fueron rescindidos entre 400 y 500 empleados, sin que la dirigencia que 
está por concluir hiciera algo por defenderlos. 
No hay otra forma, pues, de entender la manera burda, grosera y evidente en la que la administración 

morenovallista ha intervenido directamente en la renovación de la dirigencia sindical, incurriendo incluso en 
actos de terrorismo laboral, pues despidió ni más ni menos que a todos los aspirantes a secretario general que 

le significan algún problema a la hora de tratar cualquier asunto de la relación patrón–empleados. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/terrorismo-laboral-2/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Las cuentas pendientes 
• Se traducen en batallas legales 

• Una casa digna para adolescentes 
En los últimos 8 días se han conocido dos casos de ex funcionarios estatales que estarían en la cuerda floja 

ante malversación de recursos durante sus gestiones en el gobierno de Mario Marín Torres, iniciando una lucha 
legal en los tribunales para defenderse de los procedimientos iniciados por la Auditoría Superior del Estado y 
con un final nada favorecedor para ellos. 
El primer caso es el del ex secretario de Salud Alfredo Arango García quien pretendía se declarara ilegal el 
señalamiento del posible delito de peculado por un total de 8 mil 464 millones de pesos, derivado de las 

revisiones que se hicieron a la cuenta pública del 2010 y donde se detectaron 225 irregularidades, entre 
deficiencias administrativas y daño patrimonial, según las declaraciones que en su momento hizo Mario Riestra 
en julio del año pasado. 
El argumento de la defensa legal del ex funcionario radicaba en que esa cuenta ya había sido dictaminada y 
aprobada por los diputados locales, pues se encontraba en la cuenta del ex gobernador Mario Marín Torres, su 
compadre y “amigo entrañable” y por lo tanto ya no podría volver a ser juzgado, sin embargo, no contó con el 

aval de las autoridades judiciales federales y se autorizó separar a la Secretaría de Salud para llevar a cabo 
dicho análisis. 

Esto tiene en el filo del abismo a Alfredo Arango, de quien por cierto, el columnista Valentín Varillas reveló sus 
estancias largas en el Hospital Puebla, con el argumento de atenderse afecciones de la columna y otros 
problemas de salud. 
No hay que olvidar que la detención de Arango hace casi 3 años, deriva de una acusación por enriquecimiento 
inexplicable por un monto de apenas 54 millones de pesos, sin embargo, era el gancho inicial para dar tiempo a 

que se armara todo el expediente por los presuntos delitos de peculado y daño patrimonial a su paso por la 
Secretaría de Salud. 
Y en un caso similar se encuentra el ex director del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (SOAPAP), Eduardo Macip Zúñiga, quien también perdió el juicio de amparo 675/2013 en el Juzgado 
Cuarto de Distrito, según lo documenta el periodista Carlos Gómez, por lo que procederá el pliego de cargos 
que tiene en su contra por las anomalías halladas en su cuenta pública de 2010. 
Así las cosas con los ex funcionarios estatales, de los cuales, solo uno de ellos, el primero, se encuentra 

detenido aunque pase largo periodos fuera del penal de San Miguel, previo pago, dicen, de jugosas cantidades 
para lograr esos “permisos” y que luego deben aclarar en un comunicado oficial que genera más dudas que 

precisiones. 
La llegada de Melquiades Morales Flores a la Fundación BUAP sin duda que será de gran impulso para este que 
en los últimos años que quedó corto y no estuvo a la altura de las expectativas que Enrique Agüera imprimió a 
la vida universitaria. 

El ex gobernador y político de cepa dijo que por el momento, la política partidista se quedará a un lado para 
dedicarse a conseguir apoyos a los jóvenes universitarios de escasos recursos, para que tengan oportunidades 
de desarrollo en el país e incluso en el extranjero. Y vaya que de eso sabe bien y de sobra Morales Flores, pues 
él mismo es uno de los hijos de la universidad pero de aquellos de los que hablaba Colosio: de la cultura del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/12/terrorismo-laboral-2/
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esfuerzo. 
CONFETI…Por fin los niños y adolescentes de Puebla, que por diversas razones tienen la desventaja de no 
contar con una familia que lo cobije, lo eduque y lo ame…ahora tendrán un lugar digno donde les brinden la 
oportunidad de sentar las bases para su futuro próximo, ese que les fue negado por sus padres…muy bien por 
este trabajo decidido a cargo de la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5968 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Melquiades abandona el PRI 
Melquiades Morales Flores, ex gobernador de Puebla, es el vivo ejemplo de lo que desea un político que gobernó 
su estado. 
Confieso que no soy de sus niños cantores a pesar de haber trabajado en su administración; al contrario,  pero 
también le reconozco que pese a todo, puede caminar con la frente en alto en las calles, acudir a un 
restaurante, centro comercial o evento social, sin que nadie le reproche algo. 

Melquiades es un caso inédito de la política poblana. (Quisiera el corrupto ex mandatario Mario Marín, la décima 
parte de libertad, tranquilidad y paz en la que vive Melquiades). 
Tiene una carrera impresionante y ocupó los más diversos cargos dentro de su partido. 
Ayer fue nombrado Presidente de la Fundación BUAP que es un espacio digno donde podrá hacer política como 
lo hace comúnmente. 
Hombre de poder durante muchos años, nuevamente engañó a todos al asegurar que pensaba retirarse para dar 

paso a las nuevas generaciones. Nada más falso. 

En cuanto tuvo la oferta, Melquiades nuevamente sintió la adrenalina que da el poder y se puso su mejor traje 
para tomar protesta ayer, acompañado del séquito de ex funcionarios de no muy buena reputación ni prestigio 
que fungieron como secretarios durante su mandato. 
Cuando uno ve a Carlos Arredondo,  es inevitable recordar la corrupción que fomentó cuando fungió como 
Procurador de Justicia y Secretario de Gobernación. 
Arredondo terminó el sexenio melquiadista con una Notaría, una plaza comercial ubicada frente al ministerio 

público de Valsequillo y autos de lujo en su oficina y casa. 
Por supuesto, Carlos Arredondo antes era un mediocre abogado que apenas si podía con los gastos de su casa. 
Regresando al tema de la BUAP con Melquiades, parece que la universidad pública echará toda la carne al 
asador e incluirá a grandes figuras locales para sacar adelante los programas de trabajo. 
Melquiades tocará las puertas de los empresarios que deseen aportar recursos a la BUAP y seguramente lo hará 
con la empresa Maxigas, en donde me cuentan que tiene bastante influencia. 

La llegada de Melquiades a la BUAP significa que el PRI tendrá que seguir aprendiendo de las derrotas y buscar 

personajes como el ex gobernador, quien ganaba fácilmente cada elección en la que participaba hasta que fue 
derrotado por el actual mandatario Rafael Moreno Valle Rosas. 
Melquiades desde la BUAP ya no podrá ser presionado para apoyar al PRI que tanto le dio, pero también le ha 
hecho afrentas. 
Por supuesto que Melquiades visualiza la política de bajo nivel en la que caerá su partido y por eso desde ahora 
se hace a un lado. 
Y es que Lastiri y compañía se preparan para seguir hundiendo al otrora ex partidazo. 

Pero esa es otra historia. 
http://contraparte.mx/melquiades-abandona-el-pri/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ayer se inauguró de manera formal la ‘Casa del Adolescente’, una obra que más allá del costo, dignifica la vida 
de chavos y chavas que se encuentran en custodia por diversas situaciones. 

Sin duda, Martha Erika Alonso cuenta con la sensibilidad necesaria para concretar este tipo de proyectos para 
quienes más lo requieren. 
Y tanto se involucra en las historias detrás de los números que ayer confió que dos jóvenes que se encontraban 
en custodia están viviendo actualmente en Casa Puebla. 
Después de las críticas que la militancia le hizo por días enteros, que exhibían sus actitudes impositivas, Juan 

http://www.contraparteinformativa.com/
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Carlos Natale, líder del PVEM en Puebla, presumió en twitter el respaldo que el dirigente nacional, Arturo 
Escobar, le manifestó en redes sociales. 
El diputado publicó hace seis días: "@JCNatale te felicito por tu gran trabajo en el partido #PVEM #Puebla y por 
tu firmeza y solidez al frente de la Dirigencia Estatal Juan!!". Inmediatamente el líder estatal retwitteó esto y 
pidió incluso a su encargado de Comunicación dar a conocer la noticia a los medios locales. 

Sólo Natale sabrá si fue una petición la que le hizo a Arturo Escobar para demostrar a la militancia el respaldo 
del CEN del PVEM, o de verdad estos últimos no están ni enterados de lo que el verdeecologista ha hecho en 
Puebla. 
@ 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, resaltó el trabajo que está desarrollando ya con el presidente 

municipal electo de Puebla, Tony Gali, y aseguró que ese trabajo será mas intenso una vez que inicie el 
gobierno de 4 años 8 meses, que además, dijo, superará las mejoras en obra pública. Al parecer la mancuerna 

no pierde tiempo con eso de la transición. 
@ 
¿Adivine cuál de los delegados está menos que atento a su trabajo en Puebla? Ni más ni menos que el delegado 
de Economía, Juan Pablo Jiménez Concha, quien de plano no se aparece por sus oficinas aunque pasen varios 
días, dicen que ya hasta se está olvidando cómo es físicamente. Usted dirá que tiene trabajo fuera de la oficina, 
que el también ex presidente municipal de San Pedro Cholula tiene encuentros con ejecutivos fuera de las 
instalaciones de la delegación, pero la realidad es que no ha tenido acercamientos con las empresas, a 

diferencia de los anteriores delegados que se reunían con aquellos que requerían apoyos. 
Si alguien lo llega a ver haga el favor de decirle que pase por su correspondencia por lo menos, o ahora que ya 
se acercan las fiestas decembrinas, que aproveche para ir a dar el abrazo a los trabajadores, a ver si ellos sí se 
acuerdan de cómo es el delegado. 

@ 
El presidente municipal de Cuautlancingo, Filomeno Mata Sarmiento, de plano ya está haciendo maletas para 

despedirse de la presidencia municipal de Cuautlancingo, al menos eso hace creer al ver el descuido de las 
vialidades, como la Puebla Tlaxcala, que parece campo minado. Al parecer ya no quiere meter mano porque ya 
se va y qué caso tiene trabajar si nadie le va a aplaudir en el momento. Hay que recordarle al presi que su 
gestión termina hasta que termina. 
http://www.ngpuebla.com/node/65856#.UoIj-HDTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
La amante del ghetto de Pedro Ángel Palou 

Cómo decirlo, cómo escribirlo; el cerebro se traba en preguntas que no encuentran respuestas. Las nuevas 

etapas, los retos por venir, la construcción de nuevos escenarios. La negación a volver la vista atrás. 
Y llega Pedro Ángel Palou con La amante del ghetto y 210 páginas de respuestas, ordenadas, y que 
destraban y empujan hacia adelante. Varios remedios a mis dudas. 
Cito: 
-He estado pensando que cuando el ser humano se enfrenta al cataclismo de la historia solo encuentra dos 
respuestas: perderse en lo colectivo, comprometiéndose con alguna causa, o cerrar la puerta del todo. El 

encierro o la huida en masa. 
-Hay una tercera opción –interrumpió ella-: enfocarse en las pequeñas cosas, en lo individual. Lo colectivo se 
olvida rápido, solo lo personal e íntimo permanece. P. 88. 
¡Touché! 
No encontré respuesta en el  “compromiso con la causa” porque me resistí a perderme en lo 
colectivo. Me cansé de huir. Ahora, que me opongo cruzar la puerta que me invita a penetrar en el 

encierro y después cerrarse para siempre, aparece, en la mejor obra de Pedro Ángel, una excelente 

oportunidad, una mejor respuesta: vivir con lo personal e íntimo; disfrutarlo, enriquecerlo. Proponerlo. 
Y con Él, con Pedro Ángel, descubro, desde el domingo 10 de noviembre de 1946 al sábado 15 de febrero de 
1947, con una tregua de tres meses, licencia del novelista, la individualidad, lo personal, íntimo, interesante y 
atractivo de Zofia Nowak en un proceso bastante escrito y relatado. 
Intenso, atractivo, interesante, desde el 10 de noviembre de 1946, el libro impide la distracción, la 
pausa, la omisión o el olvido. Jala, penetra la mente. Transporta. Con cadencia, con ritmo. Quizá La 
amante del ghettopermita disfrutar, junto con su lectura, dos o tres espressos; no más. 

Y Palou explica su propuesta. Cito: 
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Pero Zofia Nowak no deseaba que yo contase los años en el ghetto de Varsovia –que inevitablemente son la 
marca inicial de su destino-, ni siquiera los meses en el paisaje de la muerte del campo de Auschwitz: me urgía 
penetrar en el carácter individual, no colectivo de su experiencia. No era otra mujer, una más, de las que 
sufrieron el nazismo y sus secuelas; ella era simplemente ella. Su historia debería ser lo que importase. Pp 
204-205. 

Más allá de construir un relato, de armar una historia, Pedro Ángel Palou ha madurado, ha crecido, lo 
suficiente para enseñar, ilustrar, abrir puertas, mostrar caminos. 
Lo individual, particular, personal, íntimo, vale la pena reeditarlo. Revivirlo. Gracias. 
Ha escrito en el libro, del dolor físico que causa iniciar una novela “…y su recuento, y sobre todo la 
irremediable sensación de fracaso una vez que se termina.” 

No es el caso. Con La amante del ghetto ha logrado una victoria. 
Espero que Pedro Ángel pronto adquiera fuerza y, desde su juicio muy particular, madurez, para contar la 

historia de ese personaje que “…tuvo que conformarse con no volver a su patria; como tantos otros derrotados 
(y que), no solo no pensó en la venganza… sino que se derrumbó vital y espiritualmente.” 
http://www.poblanerias.com/2013/11/la-amante-del-ghetto-de-pedro-angel-palou/ 

 

 
 

(Editorial Central) 
 
Puebla, el estado desarmado 
En Puebla, 174 de 217 corporaciones policiacas municipales no pueden portar armas de fuego. Es decir, el 80 

por ciento de los policías encargados de cuidar a más de cuatro millones de habitantes cuentan con macanas y 
con aparatos para electrocutar para el resguardo de la seguridad pública. El tema del desarme de los 
Ayuntamientos de Puebla ha causado espasmos. Todos los Ayuntamientos cuyo problema de desarme se ha 

difundido en medios de comunicación, se han encargado de negarlo. 
Sin embargo, la Secretaría de Seguridad Pública informó a través del oficio SSP/07/7432/2013 al Congreso del 
estado que el 80 por ciento de las corporaciones policiacas municipales no cuentan con la Licencia de Oficial 
Colectiva 38 que otorga la Secretaría de la Defensa Nacional. 
¿Qué medidas tomará el gobierno del Estado? ¿Por qué el gobierno de Moreno Valle no ha hecho nada al 
respecto?  
http://periodicocentral.mx/component/k2/puebla-el-estado-desarmado 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 

Un tren climatizado, la nueva #Rafaocurrencia 

Cuando crees haberlo visto todo en tu vida, llega el reggaeton jarocho a cimbrarte la existencia… 
Traigo el taxi, 
el taxi climatizado… 
Traigo, el taxi 
el taxi climatizado… 
Y eso mismo me ocurrió anoche, cuando creí que el gobernador Rafael Moreno Valle ya había satisfecho sus 

ocurrencias sexenales, presenta ante los diputados federales su carpeta de proyectos para el 2014. 
Ay no, por Dios. 
¿En qué momento, Jesucristito? 
Peor que las jarochas con mallas caladas, botas de gamuza y sostenes plateados bailando al ritmo del mambo 
en el malecón… 
Mucho peor. 

** 

Si usted, querido lector, cree que a Moreno Valle ya le agotaron las #Rafaocurrencias, vive en un 
error, porque mi adorado gobernador aún tiene muchas, muchas sorpresas. 
Y es que Moreno Valle se aburre muy pronto de sus juguetitos. 
La Ruedota de la Fortuna —ya desolada y abandonada— ya le pasó de moda, con todo y 
sus400 millonzotes de pesos. 
Ya no es divertido rodar 25 minutos y mirar la ciudad desde las alturas. 

El Teleférico arrumbado y a medio construir, it’s not funny any more.    
#Noleaunque tenga una inversión de unos 200 milloncitos de pesos.    
Un Metrobús sin unidades articuladas y sin que termine de cuajar, ya no es in. 
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Aún con los millones de pesos que trae encima. 
Un distribuidor en bulevar Valsequillo y 5 Mayo que no sirve más que para librar un semáforo, ya no está de 
moda. 
Ni con sus 315 millones de pesos en puro concreto.      
Y muchos etcéteras más. 

** 
Pero hoy el mandatario tiene otra grandiosidad —Kung Fu Panda, dixit— en mente… 
Are u ready to read it? 
¡Un tren ligero! 
Yeiii. 

Un tren. 
Así como lo leen. 

Un tren ligero de 17.5 kilómetros de largo que conecte el Museo del Ferrocarril con San Pedro 
Cholula. 
¡Lo que Puebla estaba esperando! 
Lo que los poblanos se mueren por tener. 
Un #chingado tren para ir a Cholula. 
Ojalá el tren sea climatizado como los taxis jarochos. 
Aplausos para Rafa, por favor —en especial de los 261 mil nuevos pobres—. 

Awesome. 
** 
Pero esperen, aún hay más. 
Como en Tehuacán hay un montón de fósiles huérfanos, el gobernador les pondrá una casa. 

¡Una casa para fósiles! 
Eso sí llamada: Museo para la Evolución. 

¿A poco no, todos estábamos con la tentación por la morada de esos fósiles rodantes de Tehuacán? 
** 
Y por qué no, ya que andamos en las #Rafaocurrencias pues qué mejor destino de los recursos que 
dos museos en la Constancia: 
Uno de música y otro textil. 
#Paredesufrir, porque Moreno Valle ya programó la Segunda Etapa del Museo de la Catedral. 
¡Esas son las prioridades, chingá!** 

Una porra para Rafa: 
¡A la triqui-tri-triqui! ¡Raaaa! 
¡Y otra para los nuevos pobres! 
¡Y otra para las mujeres con cáncer! 

¡Y otra para los niños indígenas! 
Que todos, todos, ya tendrán cuatro museos nuevos y un tren ligero para ir a Cholula. 
Qué bien nos conoce Rafa, caray. 

Miau... climatizado. 
http://periodicocentral.mx/component/k2/un-tren-climatizado-el-deseo-de-moreno-valle 

 
 


